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2 Última hora
Obra emergencial para 

conter erosão em conjunto
Serviços 
devem iniciar 
imediatamente, 
graças ao apoio 
recebido do 
governo federal

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, anunciou, na 
tarde desta quarta-feira 
(15), o início das obras de 

contenção da erosão localizada 
entre as ruas Ponta do Vento e 
Jucaína, no conjunto Boas Novas, 
Cidade Nova, na Zona Norte. A 
área foi interditada pela Defesa 
Civil Municipal, após uma parte 
da encosta desmoronar na noite 
desta terça-feira (14). No total, 
12 residências foram evacuadas.

 Acompanhado por equipes da 
Secretaria Municipal de Infraes-
trutura (Seminf), David Almeida 
viu de perto a realidade do local 
e as casas que foram atingidas. 
O gestor municipal destacou 
que os serviços devem iniciar 
imediatamente, graças ao apoio 
recebido do governo federal.

“Já estão interditadas 12 casas 
em decorrência do desbarran-
camento. Já estamos aqui com 
a equipe da Seminf e represen-
tantes da empresa contratada e 
vamos entrar imediatamente no 
local para resolver esse problema. 
Tudo isso é fruto da nossa visita a 
Brasília (DF) com a sinalização dos 
recursos”, enfatizou o prefeito.

 Questionado sobre o encon-
tro realizado na tarde de terça 
com o presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, David 

Almeida frisou que a sinalização 
foi positiva para envio de recursos 
à capital amazonense e que será 
possível realizar, ao menos, 20 in-
tervenções em áreas de altíssimo 
risco por toda cidade.

 “Estamos tramitando os pro-
cessos para que a gente possa 
fazer a intervenção, simultane-
amente, em ao menos 20 áreas 
da nossa cidade. A sinalização do 
Governo Federal é muito positiva, 
já demos entrada em todos os 
projetos. Já temos eles prontos e 
contratados, e agora nós vamos 

fazer a execução”, citou Almeida.
 
Visita técnica
Presente durante a visita, o 

engenheiro da Seminf, Tabajara 
Ferreira Junior, explicou que os 
estudos topográficos da área já 
estão prontos e que a recupe-
ração da erosão já inicia nesta 
quinta-feira (16).

“Nesta madrugada, quando 
ocorreu o deslizamento aqui na 
comunidade Boas Novas, a Defesa 
Civil entrou com a ação preven-
tiva de interditar uma média de 

12 casas desse quarteirão, que 
poderiam ser afetadas, e foram 
retirados os moradores, neste 
caso não há nenhum risco de 
fatalidade. Apenas uma casa foi 
afetada, mas não teve nenhuma 
vítima, só danos materiais. Nesta 
quinta-feira (16), será realizado 
de forma emergencial, o estudo 
topográfico e no máximo dois dias, 
tenhamos a solução definitiva 
para essa área”, afirma Tabajara.

A dona de casa Joyce Santos, 
34 anos, mora há 15 anos na co-
munidade, e relata a alegria dos 

moradores com a presença do 
prefeito David Almeida, atuante 
com os planos de ações para 
solucionar mais esse problema 
de infraestrutura na área.

“Nós os moradores estamos 
muito felizes com a presença do 
prefeito David Almeida e triste ao 
mesmo tempo, pois perdemos os 
nossos objetivos e tivemos que 
sair de casa, mas estamos alivia-
dos do prefeito de ter atendido a 
nossa solicitação, e iniciar as obras 
na nossa comunidade”, relata a 
moradora.

Acompanhado por equipes da Secretaria Municipal de Infraestrutura (Seminf), David Almeida viu de perto a realidade do local 
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Trafegabilidade da BR-174
O direito de ir e vir, garantido na 

Constituição Federal, foi pauta no úl-
timo dia 14 na Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), que teve a pre-
sença de membros da Comissão de 
Viação, Transporte e Obras da Assem-
bleia Legislativa de Roraima (ALE-RR) 
para discutir sobre a atual situação 
da BR 174 e os impactos que a falta 
de estrutura na rodovia causam aos 
dois Estados.

Os deputados do Amazonas e de 
Roraima expressaram preocupação 
com a realidade no abastecimento 
das cidades, transporte de passageiros 
e exportação de produtos para outros 
estados. 

Posse de ministro
O deputado estadual Mário César 

Filho (UB) participou na manhã de 
ontem (15), em Brasília, da posse do 
ministro Jhonatan de Jesus, que se 
tornou o novo integrante do Tribunal 
de Contas da União (TCU), após ser indi-
cado pela Câmara dos Deputados para 
assumir a vaga da ministra Ana Arraes. 
“Desejo sucesso ao ministro Jhonatan 
de Jesus”, destacou o deputado.

Em Brasília, o deputado também irá 
tratar questões sobre a Tarifa Social 
para beneficiar famílias de baixa renda 
com a redução do preço das tarifas de 
energia elétrica em até 65%.

Combate a golpes financeiros
O Projeto de Lei (PL) nº044/2023, 

de autoria do vereador Fransuá (PV) 
da Câmara Municipal de Manaus, que 
obriga agência bancárias a presta-
rem orientações quanto aos golpes 
financeiros praticados contra idosos, 
teve parecer favorável da 3ª Comissão 
de Finanças, Economia e Orçamento 
(Cfeo). A matéria foi encaminhada à 
20ª Comissão de Direitos da Criança, 
do Adolescente e do Idoso. “Sabemos 
que crimes como bilhetes premiados, 
golpes de processo judicial e compras 
no cartão de crédito, vem tornando-
-se recorrente e, com este Projeto de 
Lei, iremos prevenir fraudes”, afirma o 
vereador Fransuá.

Leite do Meu Filho
Autor do ‘Leite do Meu Filho’, o 

vereador Luis Mitoso (PTB), da Câ-
mara Municipal de Manaus (CMM), 
mostrou-se satisfeito com a conclusão 
exitosa da primeira etapa de distribui-
ção das fórmulas do programa ‘Leite do 
Meu Filho’. “O Leite do Meu Filho é uma 
indicação nossa que vem atendendo 
centenas de famílias há mais de 10 
anos e salvando vidas. Inclusive, é com 
muita felicidade que recebo o anún-
cio da Secretaria Municipal de Saúde 
(Semsa) acerca da primeira etapa de 
distribuição das fórmulas para crianças 
de 1 a 2 anos de idade”, disse.

Fausto na CCJ
Em seu primeiro ano de mandato, o 

deputado federal Fausto Santos Jú-
nior (União-AM) já inicia os trabalhos 
no legislativo com destaque no Par-
lamento. Na escolha de Comissões, 
o amazonense conquistou a cadeira 
titular de uma das Comissões mais im-

portantes e disputadas do Congresso 
Nacional, a Comissão de Constituição 
e Justiça e de Cidadania (CCJC).

Além da CCJC, o parlamentar tam-
bém vai compor a Comissão de Mi-
nas e Energia (CME) e a Comissão 
de Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional.

Reforma tributária
O vice-presidente da República e 

ministro do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin, afirmou que os municípios 
não serão prejudicados com a refor-
ma tributária que o governo tentará 
aprovar no Congresso Nacional. “A 
reforma [tributária] não é para tirar 
dinheiro de ninguém, mas é para bus-
car simplificação, redução de custos 
e eficiência econômica. Pode ter cer-
teza que a arrecadação vai crescer 
para os municípios”, afirmou Alckmin. 

Mulher de Helder Barbalho
Advogada e mulher do governa-

dor Helder Barbalho (MDB), Daniela 
Barbalho foi eleita conselheira do 
Tribunal de Contas do Estado do Pará 
(TCE-PA), em sessão na Assembleia 
Legislativa do Pará (Alepa), nesta 
terça-feira (14).

O cargo é vitalício até os 75 anos, 
com remuneração de R$ 35 mil. Da-

niela ocupa o lugar do conselheiro 
Nelson Chaves, que se aposentou. 
Enquanto conselheira, Daniela de-
verá fiscalizar as contas de agentes 
públicos, principalmente as do pró-
prio marido. 

Tarcísio conquista maioria
Tarcísio de Freitas (Republicanos) 

já recebeu apoio público nas redes 
sociais de 60 dos 94 deputados es-
taduais que tomaram posse nes-
ta quarta-feira (15), na Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo 
(Alesp). Os dados são da empresa 
de análise digital de reputação de 
marcas Codecs, que fez um levan-
tamento com base nas postagens 
de todos os parlamentares da nova 
legislatura entre 1º de janeiro, quando 
Tarcísio deu início ao seu mandato, 
até 8 de março. As publicações foram 
classificadas como positivas, neutras 
ou negativas.

Âncoras ironizam
A ideia do ministro de Portos e 

Aeroportos, Márcio França, de imple-
mentar um programa para que uma 
parcela da população pague R$ 200 
por passagens aéreas em baixa tem-
porada foi ironizada pelos jornalistas 
Fernando Nakagawa e Márcio Gomes 
durante o jornal CNN Primetime, da 

CNN Brasil, nesta terça-feira (14). 
Durante um comentário sobre o Voa 
Brasilos dois ressaltaram a surpresa 
relatada pelas companhias do setor 
de aviação. Márcio Gomes destacou, 
por exemplo, que as empresas aéreas 
sequer foram consultadas para fa-
lar sobre o projeto, que as impacta 
diretamente.

Barrar a CPMI 
O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva (PT) segue se debruçando para 
tentar impedir a instalação da Co-
missão Parlamentar Mista de In-
quérito (CPMI). Sob autoria de André 
Fernandes (PL-CE), o colegiado visa 
apurar culpados e omissos nos atos 
de 8 de janeiro. Na terça-feira (14), a 
Mesa do Congresso atualizou a lis-
ta de parlamentares. Mesmo diante 
das investidas dos opositores, 191 
deputados e 35 senadores mantêm 
suas assinaturas de apoio. A abertura 
exige o mínimo de 171 deputados e 
27 senadores. 

Nova invasão
O Movimento dos Sem Terra (MST) 

invadiu uma fazenda na Bahia nesta 
semana, após ocupar três lotes da 
Suzano no sul do estado no final de 
fevereiro. A informação foi confir-
mada por uma nota oficial da Polícia 

Militar da Bahia (PMBA). Aproximada-
mente 170 famílias tomaram o terreno 
que fica em Macajuba, centro-norte da 
Bahia, a 300 quilômetros de Salvador, 
na madrugada deste último domingo 
(12). Trata-se, neste caso, de uma fa-
zenda improdutiva.

Live de Janja 
A Justiça Federal de São Paulo es-

tipulou o prazo de 72 horas para que 
a União e a Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC) prestem informações 
sobre o Papo de Respeito, progra-
ma apresentado pela primeira-dama, 
Janja Lula da Silva, por meio de uma 
live no canal da TV Brasil no YouTube, 
no último dia 7.

A decisão foi proferida na segunda 
(13), no âmbito da ação popular de au-
toria do vereador paulistano Rubinho 
Nunes (União Brasil), e é assinada pelo 
juiz da 25ª Vara Federal de São Paulo, 
Djalma Moreira Gomes. 

Ibaneis volta ao cargo
O ministro do Supremo Tribunal 

Federal (STF) Alexandre de Moraes 
autorizou a volta do governador do 
Distrito Federal, Ibaneis Rocha (MDB), 
ao cargo. Em 8 de janeiro, ele foi afas-
tado por 90 dias, por suspeita de sua 
conivência com os atos radicais que 
depredaram prédios dos Três Poderes. 
A decisão de Moraes foi endossada 
pelo Plenário da Corte.

Moraes argumentou que o afasta-
mento foi devido “a omissão e coni-
vência de diversas autoridades da área 
de segurança e inteligência ficaram 
demonstradas, em especial do Co-
mando de Choque da Polícia Militar 
do Distrito Federal”.

Lava-Jato
Cinco processos que usavam provas 

da Operação Lava Jato foram suspen-
sos pelo ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Ricardo Lewandowski, 
na última segunda-feira (13). Tais evi-
dências já haviam sido anuladas pelo 
tribunal, porque se baseavam nos 
acordos de leniência da Odebrecht, 
que tiveram parte da validade cance-
lada pelo Supremo. 

A Operação Lava Jato completa sete 
anos este ano. Ela teve início quando 
quatro organizações criminosas, que 
teriam a participação de agentes pú-
blicos, empresários e doleiros, foram 
investigadas pela Justiça Federal em 
Curitiba.

Lula e a obesidade
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) disse, ontem (15), que a obesidade 
é uma doença “que causa tanto mal 
quanto a fome”, e mencionou o mi-
nistro da Justiça e Segurança Pública, 
Flávio Dino. As declarações ocorreram 
durante cerimônia de lançamento do 
Pronasci (Programa Nacional de Segu-
rança Pública com Cidadania), no Pa-
lácio do Planalto. “A obesidade causa 
tanto mal quanto a fome. Por isso que 
o Flávio Dino está andando de bicicleta 
porque ele sabe que vai precisar que o 
Estado cuide com muito carinho desse 
mal”, disse ele, provocando risadas em 
meio ao público.

Prefeito finaliza agenda em 
Brasília com ministros

O prefeito de Manaus, David Almeida, reuniu-se, na manhã de ontem, com o ministro de Re-
lações Institucionais, Alexandre Padilha, para acelerar a liberação de repasses de recursos do 
governo federal para obras de contenção de erosões. O chefe do Executivo municipal cumpriu 
agenda na capital federal desde a manhã da última terça-feira, 14, para garantir recursos para 
a realização de outras obras estruturais para a cidade.

A reunião com o ministro Padilha ocorreu no Palácio do Planalto, onde o prefeito e a comitiva 
do Amazonas alinharam ainda com técnicos da pasta os próximos passos para que o governo 
federal possa enviar recursos à cidade.

Após o encontro com Padilha e o secretário especial de Assuntos Federativos, André Ceciliano, 
nesta quarta-feira, David afirmou estar satisfeito e confiante com as negociações em Brasília. 
“Todos os projetos que nós apresentamos estão sendo analisados e quase todos já estão com 
recursos aprovados. Saio da capital federal com a certeza de que teremos esse aporte de re-
cursos tão importante”, enfatizou o prefeito. 

Durante o encontro, o ministro reforçou a disposição do governo federal em auxiliar Manaus 
nos projetos apresentados para a melhoria da qualidade de vida da população. “O governo fe-
deral vai dar o tratamento que Manaus (nessa tragédia), infelizmente, não teve na pandemia. 
Faremos tudo que precisarmos fazer para cuidar das pessoas e os projetos serão analisados 
com toda a atenção”, afirmou.

Ao presidente da Câmara Municipal de Manaus (CMM), vereador Caio André 
(PSC), que declarou, nesta terça-feira (14), que o concurso público anunciado 
para 2024 está mantido e que a Casa cumprirá a decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF), que determina que aprovados no último concurso, realizado 
em 2003, na gestão de Luiz Alberto Carijó, sejam convocados. 
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Ao Senado Federal, que vai gastar quase R$ 20 milhões com aluguel 
82 automóveis que serão utilizados pela presidência da Casa, senadores 
e pela alta direção. Essa contratação é para um período de 30 meses. A 
empresa prestadora terá que prover não apenas o automóvel, mas tam-
bém combustível, manutenção preventiva e corretiva, lavagem, seguro, 
taxas e impostos.

Manaus, quinta-feira 16 de março de 2023
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É premente o respeito à integridade 
do funcionalismo público brasileiro

O técnico e o político
Editorial

Eleitores de Luiz Inácio Lula da Silva que trabalham em órgãos públicos, 
especialmente os “concursados”, esperavam que o novo governo tivesse uma 
postura mais favorável ao serviço público que o anterior, no qual prevalecia 
a orientação mais liberal do ministro Paulo Guedes, com um Estado menor e 
mais eficiente. Para decepção dos servidores que votaram ou não em Lula, 
para defender os políticos que ocupam cargos eletivos, o presidente, mais 
uma vez, atacou quem fez concurso.

No último dia 4, durante a 84ª Reunião Geral da Frente Nacional de 
Prefeitos, em Brasília, Lula disparou: “A pessoa quando faz um concurso 
com 18 anos se aposenta com 80 sem fazer nenhum concurso mais (…), 
mas o político, a cada quatro anos, vai para a rua colocar o nome dele em 
julgamento para ser xingado, para ser avacalhado”.

O pronunciamento de agora é uma reedição, mais amena, de um discurso 
proferido durante um evento do PT, em 2016, quando Lula, meio sem querer, 
acabou sendo bastante duro com a classe política, ao dizer que: “(…) todo 
ano, por mais ladrão que ele seja, ele tem que ir pra rua, encarar o povo e 
pedir voto. O concursado não, se forma na universidade, faz um concurso, 
e tá com emprego garantido pro resto da vida”.

O PT defende mais Estado, um Estado maior e mais forte, o que implica 
o aumento do número de servidores públicos. Lula, porém, ataca o con-
cursado, o “técnico”, e diz preferir o “político”, porque, segundo ele, “(…) o 
político entende um pouco de tudo e muitas vezes o técnico não entende 
de nada”. O presidente se choca com a Constituição vigente, que prescreve 
o concurso como forma de acesso ao serviço público.

O brasileiro deve decidir o que quer, um serviço público com aprovados 
em concurso e perfil mais técnico, ou cargos ocupados por indicações 
apenas políticas, no pior dos sentidos, com aliados, parentes, amigos e todo 
tipo de gente que gravita em torno dos políticos profissionais. Para terem 
legitimidade, os representantes do povo, mesmo o presidente, devem ser 
fiéis à Constituição e ao próprio povo.

O funcionalismo público brasi-
leiro, em suas distintas carreiras, é 
a categoria que interage de modo 
mais constante e direto com a 
sociedade, nas escolas, hospitais 
e outras unidades de atendimen-
to na saúde, fóruns, agências do 
INSS, repartições públicas de 
várias áreas e no cotidiano das 
ruas. Assim, professores, profis-
sionais da saúde, magistrados e 
servidores da Justiça, policiais, 
bombeiros, fiscais e agentes de 
vários segmentos estão perma-
nentemente expostos à reação 
das pessoas, nem sempre cordial 
ou respeitosa e, em numerosos 
casos, até agressiva, moral e fi-
sicamente.

 O desacato ao funcionalismo 
está previsto no Código Penal 
Brasileiro, mais especificamente 
no seu Artigo 331. A pena nesses 
casos é de detenção, de seis me-
ses a dois anos, ou multa. Casos 
mais graves, como agressão física 
e até assassinatos, são objeto de 
outros artigos e sanções legais. A 
legislação, contudo, não tem sido 
suficiente para garantir a segu-
rança dos servidores no exercício 
de seus serviços em favor da 
sociedade. É o que demonstram 
algumas estatísticas.

 Pesquisa inédita mostra que 
o Brasil é o segundo país, atrás 
apenas da Bolívia, onde os juízes 
de direito mais sofrem ameaças 
de morte ou à sua integridade 
física na América Latina. Meta-
de dos entrevistados em nosso 
país relataram o problema. Os 
dados são do estudo “Perfil da 
Magistratura Latino-Americana”, 
realizado pelo Centro de Pesqui-
sas Judiciais da AMB (Associação 
dos Magistrados Brasileiros), em 
parceria com a FLAM (Federa-
ção Latino-Americana de Ma-
gistrados) e o Ipespe (Instituto 
de Pesquisas Sociais, Políticas e 
Econômicas).

 Outra pesquisa, de 2019, en-
comendada pelos conselhos re-
gionais das categorias, entrevis-
tou 6.832 profissionais da saúde 
(4.107 enfermeiros, 1.640 médicos 

e 1.085 farmacêuticos), revelan-
do que 71,6% já haviam sofrido 
agressão física ou verbal no am-
biente de trabalho. Em 2017, a 
Organização para a Cooperação 
e Desenvolvimento Econômico 
(OCDE) divulgou pesquisa global 
com mais de 100 mil professores 
e diretores de escolas do segundo 
ciclo do Ensino Fundamental e do 
Médio. O resultado foi assusta-
dor: no Brasil registrou-se o maior 
índice de violência nas escolas.

 Esses exemplos demonstram 
ser fundamental, independen-
temente das sanções legais, 
proporcionar mais segurança e 
respeito às carreiras do funcio-
nalismo público. Nesse sentido, é 
importante um processo de cons-
cientização sobre seu trabalho, a 
relevância de seus serviços para 
a população e os riscos a que já 
estão expostos por sempre esta-
rem na linha de frente das pan-
demias e epidemias, enchentes e 
desastres urbanos e naturais, na 
educação de nossas crianças e 
jovens e no atendimento diário a 
milhares de pessoas nas distintas 
repartições públicas.

 Algo que precisa mudar são 
alguns discursos de autoridades, 
como se observa frequentemen-
te, que buscam desabonar e de-
sacreditar os servidores. Não são 
raras as ilações sobre sua produ-
tividade e/ou peso no orçamento 
das instituições dos Três Poderes. 
Não se pode imputar a todos 
que trabalham pela sociedade 
a responsabilidade por infraes-
truturas precárias de hospitais 
e escolas, por exemplo, ou a má 
administração do erário e suas 
consequências fiscais.

 Quando se usa todo o fun-
cionalismo para justificar erros 
específicos de gestores, fere-se 
a ética, descumpre-se a lei e se 
estimula a animosidade contra 
uma categoria que sempre está 
a serviço da população. Precisa-
mos, com urgência, avançar na 
promoção do respeito ao traba-
lho, à segurança e à integridade 
dos servidores públicos.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“A mamata voltou”

Torre da Petrobras em Salvador é símbolo da 
corrupção petista

Esquema de sempre
O MPF apontou que a obra, 

orçada em R$320 milhões, 
saiu por R$1,2 bilhão. Os va-
lores superfaturados foram 
transformados em propinas.

Conta nossa
A construção da “torre” foi 

bancada pela fundação Pe-
tros, que comanda o bilioná-
rio fundo de previdência dos 
funcionários da estatal.

Templo da corrupção
Em 2019, o então presidente 

da estatal Roberto Castello 
Branco fechou o prédio: “mo-
numento ao desperdício, ver-
dadeiro templo da corrupção”.

Sem sentido
Castello Branco explicou 

que o estado da Bahia só re-
presenta 1,5% da produção da 
Petrobras, e os custos da Torre 
Pituba eram indefensáveis.

Carapuça de pito de Lula 
serve a Marcio França

Lula tem bufado desde que 
Márcio França prometeu pas-
sagens aéreas a R$200. De-
sagradou o presidente o fato 
de o plano ter sido anunciado 
como ideia (aliás, de jerico) do 
ministro de Portos e Aeropor-
tos e não do governo atrope-
lando outras discussões. Sem 
saber o que fazer no cargo, o 
ministro tem defendido con-
ceitos atrasados, como por-
tos e aeroportos sob gestão 
pública, e anda desesperado 
para emplacar Tabata Amaral 
(PSB) candidata à Prefeitura 
de São Paulo. Mas Lula tem 
outros planos.

Plano bifásico
Na cabeça de França, der-

rotado nas urnas, Tabata na 
prefeitura pavimentaria o ca-
minho para o seu sonho de 
governar o Estado.

Reincidente
O precipitado anúncio das 

passagens, feito sem consul-
tar outras pastas, se soma a má 
vontade de França com a pri-

vatização do Porto de Santos.

Geral ouviu
Na esteira do pito, sobrou 

ainda indiretas para Carlos Lupi 
(Previdência) e Luiz Marinho 
(Trabalho), que também an-
dam falando bobagens a mais.

Vai pra casa, Fátima
Enquanto a bandidagem toca 

o terror no Rio Grande do Nor-
te, a governadora Fátima Be-
zerra (PT) largou a população 
por lá e se mandou para longe. 
Passou o dia em Brasília, tran-
sitando pela Esplanada.

Desrespeito a Brasília
O Ministério da Justiça con-

tinua demonstrando seu de-
sapreço a Brasília e à Praça 
dos Três Poderes, espaço de-
mocrático para pedestres que 
tem sido usado como estacio-
namento de viaturas, inclusive 
pesadas, para promover fac-
tóides, danificando o piso de 
pedras portuguesas.

Agenda
O ministro da Fazenda, Fer-

nando Haddad, deve mostrar 
o projeto de reforma fiscal ao 
presidente Lula nesta quinta 
(16). O plano está em fase fi-
nal e ainda recebe palpites da 
ministra Simonte Tebet (Pla-
nejamento).

Parece piada
“Seria cômico, se não fosse 

trágico”, observou o deputado 
Marcel van Hattem (Novo-RS) 
pedindo urgência em uma lei 
que autorize a polícia a defen-
der propriedade privada. No 
Brasil, invasores só podem ser 
retirados após ordem judicial, 
lentidão que ajuda a atividade 
criminosa.

Adiantado
Como a coluna antecipou, 

o Senado aprovou convite ao 
presidente do BC, Roberto 
Campos Neto para explicar 
a taxa de juros. Foi marcado 
para o dia 4, após a reunião do 
Copom, como também adian-
tamos.

Deputada Carla Zambelli (PL) sobre aumento de 50% de voos da FAB no governo Lula

Ciência roubada
A Justiça Federal condenou 

por peculato 15 acusados de 
roubar dinheiro públicos do 
projeto de pesquisa SUS Edu-
cador, na UFRGS, a Federal do 
Rio Grande do Sul. O articula-
dor das fraudes, o professor 
Ricardo Burg Ceccim, que che-
gou a ser preso, foi condenado 
em seis das sete ações.

Força do governo
Quatro deputados conservado-

res retiraram a assinatura para 
instalação da CPMI do 8 de janei-
ro: José Nelto (PP-GO), Chiquinho 
Brazão (União-RJ), Pastor Gil (PL-
-MA) e Célio Silveira (MDB-GO).

Manguinhas de fora
Aboletado na presidência da 

CCJ, o senador Davi Alcolumbre 
(União-AP) já demonstra certa 
má vontade com propostas do 
governo. Diz ser contra novos pro-
jetos de reforma tributária, quer 
algo que esteja no Congresso.

Pergunta nas redes
“Lua de mel” de 100 dias vale 

desde quando?

PODER SEM PUDOR
A sabedoria do silêncio
Colecionador de todas as 

formas de coruja (chaveiros, 
biscuits, relógios etc), o ex-
-sindicalista Antônio Rogério 
Magri era ministro do Trabalho 
e vivia sob o fogo cerrado da 
oposição e dos jornalistas. Cada 
declaração sua, em geral de-
sastrada, provocava uma nova 
crise. E ele não parava de falar. 
Só o fez após ouvir um colega 
de ministério encarregado de 
convencê-lo a fechar a boca: 
“Magri, sabe por que coruja tem 
fama de sábia? Não é porque é 
sábia, é porque é muda...”

A “Torre Pituba”, em Salvador, que voltará a sediar a Petrobras por decisão do ex-senador Jean 
Paul Prates, presidente da estatal, foi símbolo das falcatruas dos governos petistas de Lula e 
Dilma, investigadas na Operação Lava Jato. O prédio foi obra da Odebrecht e OAS, protagonistas 
do maior escândalo de corrupção da História. E, claro, mais uma obra superfaturada: a “torre”, 
monumento à corrupção, custou 400% a mais, segundo o Ministério Público Federal (MPF).

Artur Marques da Silva Filho
Desembargador aposentado do Tribunal de Justiça do Estado de 
São Paulo, é presidente da Associação dos Funcionários Públicos 
do Estado de São Paulo (AFPESP).
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A reunião marca o 
fim da agenda de 
David Almeida em 
Brasília. Prefeito 
também se reuniu 
com o presidente 
Lula 

O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, se reuniu, 
ontem (15), com o minis-
tro de Relações Institu-

cionais, Alexandre Padilha, para 
acelerar a liberação de repasses 
de recursos do governo federal 
para obras de contenção de ero-
sões. O chefe do Executivo muni-
cipal cumpriu agenda na capital 
federal desde a manhã da última 
terça-feira, 14, para garantir re-
cursos para a realização de outras 
obras estruturais para a cidade.

A reunião com o ministro Padi-
lha ocorreu no Palácio do Planal-
to, onde o prefeito e a comitiva 
do Amazonas alinharam ainda 
com técnicos da pasta os próxi-
mos passos para que o governo 
federal possa enviar recursos à 
cidade.

Após o encontro com Padilha e 
o secretário especial de Assun-
tos Federativos, André Ceciliano, 
nesta quarta-feira, David afirmou 
estar satisfeito e confiante com 
as negociações em Brasília.

“Todos os projetos que nós 
apresentamos estão sendo anali-
sados e quase todos já estão com 
recursos aprovados. Precisamos 
ter um pouco de calma e cautela 
em relação a valores. Saio da ca-
pital federal com a certeza de que 
teremos esse aporte de recursos 
tão importante. Vamos garantir a 
segurança e a melhoria de vida 
de milhares de pessoas da nos-
sa cidade”, enfatizou o prefeito, 
que retorna para Manaus para 
dar ordem de serviço imediata a 
obras em mais áreas da cidade 
que apresentam problemas nas 

Governo federal reforçou a disposição para ajudar a capital amazonense no cenário das fortes chuvas 

encostas.
Durante o encontro, o ministro 

reforçou a disposição do gover-
no federal em auxiliar Manaus 
nos projetos apresentados para 
a melhoria da qualidade de vida 
da população. 

“O governo federal vai dar o 
tratamento que Manaus (nessa 
tragédia), infelizmente, não teve 
na pandemia. Faremos tudo que 
precisarmos fazer para cuidar 
das pessoas e os projetos serão 

analisados com toda a atenção”, 
afirmou.

Na noite de terça-feira, o pre-
feito David Almeida se reuniu 
com a ministra da Saúde, Ní-
sia Trindade, para tratar sobre 
a permanência de 64 médicos 
do programa Mais Médicos em 
Manaus, hoje fundamentais para 
o trabalho desenvolvido na Aten-
ção Primária do município, reco-
nhecida pelo Previne Brasil como 
a melhor entre as capitais do 

Brasil por quatro quadrimestres. 
 

Projetos
Em sua passagem por Brasília, 

Almeida apresentou a ministros 
de diversas pastas uma série de 
projetos voltados para dezenas 
de áreas de altíssimo risco de des-
lizamentos de terras no município 
e pleiteou recursos para agilizar 
o trabalho nas áreas afetadas.

Ao longo da terça-feira, o pre-
feito se reuniu com os ministros 
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da Integração e do Desenvolvi-
mento Regional, Waldez Góes, 
e das Cidades, Jader Filho. Além 
disso, Almeida participou da reu-
nião da Frente Nacional de Pre-
feitos (FNP) com o presidente 
da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva. Na oportunidade, entre 
os fortes temas defendidos por 
David estavam as habitações de 
interesse social e a adesão da 
capital amazonense ao programa 
Minha Casa, Minha Vida.

O presidente da Câmara Muni-
cipal de Manaus (CMM), vereador 
Caio André (PSC), declarou, nesta 
semana, que o concurso público 
anunciado para 2024 está mantido 
e que a Casa cumprirá a decisão do 
Supremo Tribunal Federal (STF), que 
determina que aprovados no último 
concurso, realizado em 2003, sejam 
convocados.

“O concurso público continua de 
pé. Nós tivemos agora uma decisão 
do Supremo Tribunal Federal que 
determina que a Câmara convoque 
os aprovados no concurso de 2003. 
Já foi feito um chamamento nesse 
sentido no ano de 2018, pelo então 
presidente Wilker Barreto, e agora 
a Câmara fará novamente o cha-
mamento para que os aprovados 
nesse concurso se apresentem para 
o trabalho”, afirmou o presidente da 

Casa, em coletiva de imprensa.
A decisão do STF ordena a nome-

ação de todos os candidatos aprova-
dos no concurso de 2003, na gestão 
do então presidente da Câmara Mu-
nicipal de Manaus, Luiz Alberto Carijó.

Ainda de acordo com o presiden-
te da CMM, a quantidade de vagas 
do próximo concurso vai depender 
do número de funcionários que se 
apresentarem.

“Tão logo nós tenhamos o número 
de funcionários que se apresentem 
para fazer parte do nosso quadro, 
nós saberemos o número de va-
gas, após também o Programa de 
Aposentadoria Incentivada que es-
tamos apresentando, para que nós 
consigamos, já no ano de 2024, lan-
çar o concurso para termos novos 
funcionários aqui na Casa”, afirmou  
Caio André.

‘Concurso da CMM está mantido’, 
afirma presidente Caio André

O deputado estadual Thiago 
Abrahim (União Brasil) propôs, 
nesta quarta-feira, 15, na Assem-
bleia Legislativa do Amazonas 
(Aleam), a criação de um pro-
grama habitacional destinado às 
vítimas de alagamentos e desli-
zamentos.

O parlamentar também apre-
sentou o projeto de lei nº 223/23 
“que dá prioridade às famílias de 
baixa renda ou vulnerável à po-
breza, que tenham sido afetadas 
devido à ocorrência de even-
to adverso ou desastre, natural 
ou provocado pelo homem, em 
programa habitacional execu-
tado no âmbito do Estado do 
Amazonas”.

“Tivemos um final de semana 
muito trágico em Manaus. Quero 
externar o meu pesar às famílias 

que perderam os seus entes, 
seus patrimônios e agradecer 
aos comunitários que se fizeram 
presentes e foram verdadeiros 
guerreiros e, já nas primeiras 
horas prestaram socorro. Minha 
equipe também esteve presente 
na área afetada, atendendo às 
vítimas”, afirmou Abrahim.

O deputado do União Brasil 
também enfatizou a necessidade 
de priorizar as famílias de bai-
xa renda e vítimas de desastres 
naturais, em programas  habi-
tacionais.

“As pessoas passam uma vida 
inteira lutando para ter uma casa, 
uma moradia digna e um desas-
tre como esse, ocorrido no final 
de semana, em decorrência das 
chuvas, acaba levando tudo o 
que foi construído. Precisamos 

dar prioridade, prestar esse apoio 
e nos solidarizarmos”, disse o 
parlamentar. O deputado 

Thiago Abrahim se reuniu na 
última segunda-feira (13), com 
o diretor-presidente da Superin-
tendência da Habitação do Es-
tado do Amazonas (Suhab-AM), 
Jivago Castro, para tratar sobre 
os déficits de programas habita-
cionais no Amazonas.

“Conhecemos os programas 
que o Estado vem desenvol-
vendo nessa área habitacio-
nal, que tem um déficit muito 
grande. Está sendo contratada 
uma empresa para fazer o pla-
no estadual de habitação. Ainda 
não existe uma realidade con-
creta de quanto seria esse dé-
ficit ou quantas moradias são  
necessárias”, disse.

Thiago Abrahim propõe programa habitacional 
que prioriza vítimas de alagamentos

CÂMARA MUNICIPALALEAM

David Almeida se reúne com ministros 
da Saúde e Relações Institucionais 
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O Programa Nacional de 
Segurança Pública com 
Cidadania (Pronasci) foi 
relançado nesta quarta-

-feira (15) pelo governo federal e 
já tem R$ 700 milhões previstos 
para investimento em ações so-
ciais de segurança pública, em 
prevenção, controle e repressão 
da criminalidade.

Em cerimônia no Palácio do Pla-
nalto, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, explicou que o Pronas-

ci fortalece a área de segurança 
garantindo a presença do Estado 
não apenas com polícia, mas com 
ações de promoção da cidadania.

“Com a recuperação desse pro-
grama a gente passa para socie-
dade a ideia de que o papel do 
Estado é o de cuidar das pessoas, 
antes de cometer qualquer delito, 
mas cuidar depois que a pessoa 
comete na perspectiva de fazer 
essa pessoa voltar a ter uma con-
vivência social e tranquila.”

“Sobretudo, temos que traba-
lhar na perspectiva de salvar a 
periferia desse país. É na periferia 
que está grande parte da nos-
sa juventude, grande parte das 
pessoas com potencial cultural 
e profissional extraordinário que 
não tem condições de sobreviver 

porque são pegos de surpresa 
por bala perdida ou são pegos 
por ocupação policial”, disse Lula.

O Pronasci está estruturado em 
cinco eixos prioritários e estabe-
lece políticas sociais e ações de 
proteção às vítimas de violências 
com promoção dos direitos huma-
nos, intensificando uma cultura de 
paz, de apoio ao desarmamento e 
de combate aos preconceitos de 
gênero, etnia, orientação sexual e 
diversidade cultural. Investir em 
equipamentos e serviços de se-
gurança também está previstos 
no programa.

“Criar uma polícia nova, mesmo 
aproveitando os atuais policiais, 
e formando ele para tenha mais 
acesso à inteligência para que seja 
um profissional mais qualificado 

vai ajudar a gente não ter a noção 
de que a solução é só prender o 
cidadão”, disse o presidente. 

Os eixos do Pronasci estão ali-
nhados com o Plano Nacional de 
Segurança Pública, que tem como 
objetivo reduzir a taxa de homicí-
dios para abaixo de 16 mortes por 
100 mil habitantes até 2030, além 
de reduzir as taxas envolvendo 
mortes violentas de mulheres e de 
lesão corporal seguida de morte.

“Acreditamos que esse conjunto 
de ações vai garantir a redução da 
violência e uma maior integração 
entre políticas sociais e as ações da 
polícia”, disse o ministro da Justiça 
e Segurança Pública, Flávio Dino.

Recorde histórico
Segundo o Fórum Brasileiro de 

Durante a cerimônia com presença de Lula e ministros, houve entrega de 270 viaturas para Patrulhas Maria da Penha

Programa foi 
relançado nesta 
quarta-feira (15) em 
cerimônia no Planalto

Segurança Pública, a violência le-
tal no Brasil atingiu o recorde his-
tórico em 2017, quando mais de 64 
mil pessoas foram assassinadas e 
a taxa de mortalidade chegou a 
30,9 por 100 mil habitantes. Desde 
2018, o país tem reduzido anual-
mente a taxa de mortes violentas 
intencionais, chegando a 22,3/100 
mil habitantes em 2021.

“O Pronasci constrói uma noção 
de que é fortalecendo os agentes e 
equipamentos de segurança, mas 
também garantindo que a popu-
lação tenha acesso à educação e 
à cultura, que a gente vai garantir 
que os índice de violência e de 
criminalidade no país vão dimi-
nuir”, explicou a coordenadora do 
programa, Tamires Sampaio.

Instituído originalmente em 
2007, no segundo governo Lula, 
o Pronasci é executado pela 
União em cooperação com esta-
dos, Distrito Federal e municípios, 
mediante programas, projetos e 
ações de assistência técnica e 
financeira. O novo Pronasci inclui 
em seus eixos a prevenção e en-
frentamento da violência contra a 
mulher e combate ao feminicídio.

Os outros quatro eixos do progra-
ma tratam do fomento às políticas 
de segurança pública com cidada-
nia em territórios com altos indi-
cadores de violência e com grupos 
sociais mais vulneráveis; fomen-
to às políticas de cidadania com 
foco no trabalho e ensino formal 
e profissionalizante para presos 
e egressos do sistema prisional; 
apoio às vítimas da criminalidade; 
e, finalmente, combate ao racismo 
estrutural e a todos os crimes dele 
derivados, com ações afirmativas 
para a população negra aliadas 
ao enfrentamento da pobreza, da 
fome e das desigualdades.

Novo Pronasci terá R$ 700 milhões 
em ações de segurança pública

TCU dá 5 dias 
para devolução 
de joias

CLÃ BOLSONARO

Em decisão unânime, o 
Tribunal de Contas da União 
(TCU) determinou que o ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) devolva as joias e as ar-
mas sauditas que estão em 
posse dele em até cinco dias. 
Pelo entendimento da Corte 
de Contas, os objetos rece-
bidos devem ser entregues 
à Secretaria-Geral da Presi-
dência da República.

 Trata-se de relógio, cane-
ta, abotoaduras e anel, tra-
zido da Arábia Saudita por 
integrantes do governo, em 
outubro de 2021. Além disso, 
em outubro de 2019, o ex-
-presidente voltou ao Brasil 
de uma viagem à região com 
uma pistola e um fuzil, este 
último customizado com seu 
nome.

O plenário concordou com 
a tese do ministro Benjamin 
Zymler, que ampliou o novo 
voto de Augusto Nardes no 
caso. “Faço duas sugestões: 
foi suscitada em uma repre-
sentação de que também es-
taria na posse da Presidência 
da República um conjunto de 
armas e, aparentemente, se 
for o caso, talvez devêssemos 
determinar que esse presen-
te, que supera em muito o 
valor de compor um bem 
incorporável ao patrimônio 
privado do ex-presidente, 
seja destinado à Presidên-
cia da República”, defendeu 
o ministro.

Deputados federais da bancada do Amazonas avançam em tratativas com governo federal sobre reforma 

Saullo Vianna e GT da Reforma Tributária reúnem 
com Alckmin, que confirma ida a Manaus dia 24 

PLANALTO 
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O deputado federal Saullo 
Vianna (União-AM) se reuniu 
nesta quarta-feira (15), com 
o vice-presidente da Repú-
blica, Geraldo Alckmin, que 
confirmou a ida a Manaus no 
próximo dia 24 à reunião do 
CAS- Conselho de Administra-
ção da Suframa.

“Tivemos uma reunião muito 
produtiva e recebemos como 
um gesto positivo a reunião 
do CAS voltar a ser presidida 
pelo ministro Alckmin, que 
acumula a pasta da Indústria 
e Comércio. Isso reafirma a 
importância da Zona Franca 
de Manaus num momento 
sensível em que nosso modelo 
está em discussão na Reforma 
Tributária”, observou. 

Além dos parlamenta-
res membros do Grupo de 
Trabalho da Reforma Tri-
butária, a reunião também 
teve a participação do mi-
nistro do Desenvolvimen-
to Social, Wellington Dias.  

Pauta cheia
A expectativa é de que a 

próxima reunião do CAS ana-
lise uma pauta de 44 projetos 
industriais e de serviços, to-
talizando aproximadamente 
R$ 1,5 bilhão em novos in-
vestimentos e a geração de 
aproximadamente dois mil 
empregos.

Nessa segunda-feira, foi pu-
blicado no Diário Oficial da 

União um decreto assinado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, definindo a nova compo-
sição do Conselho de Adminis-

tração da Suframa (CAS) com 25 
membros titulares.

A nova composição do órgão 
conta com a reintegração do 

Ministério do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima e a partici-
pação inédita do Ministério dos 
Povos Indígenas.
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Por determinação do gover-
nador Wilson Lima, após 
contato com o Governo 
Federal, o vice-governador 

Tadeu de Souza esteve em Bra-
sília para viabilizar recursos para 
o enfrentamento de problemas 
estruturais em áreas de risco em 
Manaus.

Nesta terça e quarta-feira, o 
vice-governador participou de 
reuniões no Palácio do Planalto 
com a Presidência da República 
e os ministros da Integração e do 
Desenvolvimento Regional, Wal-
dez Góes, das Cidades, Jader Fi-
lho, e das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha.

“Vim aqui representar o gover-
nador Wilson Lima, com o prefeito 
de Manaus, David Almeida, para 
buscarmos recursos e demons-
trarmos a importância de um plano 
de prevenção para o Amazonas. 
Apesar de todos os esforços de 
contenção de problemas, e todo o 
serviço que o Governo do Estado 
já faz junto à prefeitura, temos 
trabalho a fazer e por isso viemos 
a Brasília”, disse Tadeu de Souza.

Participaram do encontro, que 
contou com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, o prefeito 
de Manaus, o vereador Sassá da 
Construção Civil, o deputado es-
tadual Sinésio Campos, além de 
técnicos da Prefeitura de Manaus.

Vice-governador esteve 
em Brasília para reunião 
com o presidente e 
ministros 

 

Honda completa 500 mil scooters produzidas no país
TECNOLOGIA 

A Honda atingiu mais um 
importante marco e regis-
trou o acumulado de 500 
mil scooters produzidas na 
fábrica de Manaus (AM). O 
segmento é o que mais cres-
ce em emplacamentos no 
país. No último ano, foram 
cerca de 70 mil unidades 
comercializadas pela Honda 
e 120 mil em todo mercado. 
A marca detém quase 60% 
das vendas e é líder absoluta

.A crescente demanda por 
mobilidade nas grandes ci-
dades é um dos fatores que 
explica a procura pelas scoo-
ters como solução de trans-
porte urbano. Cada vez mais 
presentes nas ruas de todo 
o Brasil, os modelos confe-
rem agilidade e economia ao 
usuário, encurtando signifi-
cativamente custo e tempo 
nos deslocamentos. 

As scooters também são 
uma alternativa comple-
mentar a outros meios de 
transporte urbano, como 
o automóvel e o transpor-
te público e a atração pelo 
segmento não está apenas 
restrita às metrópoles, mas 
também nas pequenas cida-
des do interior. Além disso, 

Vice-governador Tadeu de Souza participou de reuniões no Palácio do Planalto

Governo do AM auxilia na captação 
de recursos para obras em Manaus 

os modelos têm atraído novos 
perfis de clientes para o mun-
do das duas rodas, como os 
jovens, recém-habilitados, o 
público feminino e até mesmo 
os motociclistas experientes, 
que buscam uma locomoção 
mais ágil para o dia a dia. 
“As scooters estão redefinin-
do a mobilidade urbana bra-
sileira, com novos usuários e 
usuárias ganhando destaque 
sobre duas rodas nas ruas do 
país. O veículo ocupa menos 
espaço, é amistoso, versátil 
e econômico, um exemplo 
de mobilidade do futuro no 
presente”, afirma Marcelo 
Langrafe, Diretor Comercial 
da Moto Honda e CRM da 
Honda South America. 

A facilidade de pilotagem 
das scooters e a evolução 
tecnológica dos modelos 
são aspectos importantes 
para atrair esses novos mo-
tociclistas, proporcionando a 
escolha de como aproveitar 
melhor seu tempo, com um 
produto que agrega tecnolo-
gia, design e segurança. 

A história da Honda com as 
scooters começou em 1994, 
com o modelo CH 125 Spacy, 
que tinha um design futuris-

ta, transmissão automática 
e farol fixo na carenagem. 
Com um motor 4 tempos e 
124 cm³, chegava a rodar 30 
km com um litro de gasolina. 
Em 2009, a Honda introduziu 
ao mercado a Lead 110, mo-
delo com transmissão auto-
mática CVT, freios CBS e ainda 
tinha compartimento sob o 
banco para até dois capace-
tes abertos e porta-objetos 
no interior do escudo frontal. 

Em 2013, a PCX foi a grande 
novidade ao trazer, além de 
motor com injeção eletrônica, 
o sistema “start-stop”, até 
então inédito para motoci-
cletas. Em 2016, a SH 300i foi 
lançada e, no ano seguinte, a 
versão de entrada, a SH 150i.  
Hoje, a marca conta com um 
line up diversificado, que 
atende aos diversos perfis 
de clientes. 

A Elite 125, lançada em 
2018, é o modelo porta de 
entrada; já a PCX, agora com 
motor 160 cc, é a scooter 
líder absoluta em vendas no 
país e entrega tecnologia e 
funcionalidade de equipa-
mentos, em uma pilotagem 
confortável e segura para  
a cidade.

No último domingo (12), um desli-
zamento de terra provocou a mor-
te de oito pessoas na zona leste 
de Manaus, após fortes chuvas.

Programa do governo 
O Programa Estadual de Com-

bate ao Desperdício e à Perda de 
Alimentos (Pcodepa), do Governo 
do Amazonas, executado pela Se-

cretaria de Estado de Produção 
Rural (Sepror), entregou, junta-
mente com a Secretaria Munici-
pal de Agricultura, Abastecimento, 
Centro e Comércio Informal (Se-
macc), nesta semana, cerca de 
600 quilos de alimentos entre 
verduras, frutas e legumes, às ví-
timas do deslizamento de terras, 
ocorrido no bairro Nova Floresta.

As coletas foram realizadas na 
Feira da Manaus Moderna e Feira 
da Banana, entregues na Escola 
Municipal Helena Augusta Wal-
cott, Av. Itaúba,bairro Jorge Teixei-
ra, zona Leste, para atender as fa-
mílias afetadas pelo deslizamento.

O coordenador do Pcodepa, Car-
los Henrique Conceição, ressal-
tou a importância do programa  
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 O veículo ocupa menos espaço, é amistoso, versátil e econômico

nessa situação. 
“O Sistema Sepror, juntamen-

te com a Semacc, está colabo-
rando para ajudar as vítimas do 
desabamento. Esses alimentos, 
que seriam descartados, ain-
da possuem valor nutricional e 
vão alimentar essas famílias que 
estão passando por necessida-
de, após a tragédia”, destacou. 
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O ministro de Portos e Ae-
roportos, Márcio Fran-
ça (PSB), afirmou nesta 
quarta-feira (15) que as 

companhias aéreas Gol (GOLL4) 
e Azul (AZULL4) “já toparam” par-
ticipar do programa “Voa, Brasil”, 
que vai oferecer passagens aére-
as a R$ 200 para estudantes do 
Fies, aposentados e pensionistas 
do INSS e servidores municipais, 
estaduais e federais que ganham 
até R$ 6,8 mil. 

“Elas [Gol e Azul] estão for-
matando as ideias de como vão 
propor isso. Pelo menos duas já 
toparam e tenho certeza também 

Declaração do Imposto de Renda conta com novidades em 2023

Economia8

RECEITA FEDERAL 

 Neste ano, a declaração  do 
Imposto de Renda tem novo prazo 
desde ontem (15). De acordo com 
a Receita, a mudança foi neces-
sária para permitir que todos os 
contribuintes possam ter acesso 
à declaração pré-preenchida do 
Imposto de Renda no primeiro dia 
de entrega.

Segundo o auditor fiscal José 
Carlos Fernandes da Fonseca, su-
pervisor nacional do Programa do 
Imposto de Renda, como a maioria 
das informações oferecidas na de-
claração pré-preenchida, só che-
gam à Receita Federal no fim de 
fevereiro, o Fisco precisa de um 
prazo para consolidar os dados. 
Por causa disso, o formulário pré-
-preenchido, no qual o contribuinte 

recebe um formulário preenchido e 
apenas confirma os dados antes de 
os enviar ao Fisco, só sai na metade 
de março.

A declaração terá novidades re-
lativas à restituição. Quem optar 
por receber a restituição via Pix ou 
usar a declaração pré-preenchida 
receberá o valor mais rapidamente, 
sempre respeitando as prioridades 
legais. Em relação ao Pix, no entan-
to, a novidade só vale para quem 
declarar a chave do tipo Cadastro 
de Pessoas Físicas (CPF) no campo 
de pagamento da restituição.

Outra mudança importante é a 
ampliação dos dados disponíveis na 
declaração pré-preenchida. No ano 
passado, o acesso havia sido esten-
dido a quem tem conta nível prata 

ou ouro no Portal Gov.br. Agora, o 
formulário, que proporciona mais 
comodidade e reduz as chances de 
erros pelo contribuinte, terá mais 
informações, como imóveis regis-
trados em cartório e criptoativos.

Também houve uma novidade 
em relação a quem tem investi-
mentos na bolsa de valores. A Re-
ceita flexibilizou a obrigatoriedade 
da declaração para este público. Só 
quem fez vendas de grande valor 
ou obteve lucro (de qualquer valor) 
nessas aplicações deverá preen-
cher a declaração. 

Quem declarar a chave Pix do tipo 
CPF no campo destinado à conta 
bancária na aba “restituição” e quem 
usar a declaração pré-preenchida 
terão prioridade no pagamento.

Esses contribuintes receberão 
nos primeiros lotes, desde que 
respeitadas às prioridades legais 
(idosos a partir de 80 anos, idosos 
a partir de 60 anos, pessoas com 
deficiência ou doença grave e con-
tribuintes cuja maior fonte de renda 
seja o magistério).

Segundo a Receita, o pagamento 
ocorrerá mais rápido via Pix porque 
muitos contribuintes informam er-
rado o número da conta-corrente 
destinada à restituição. Neste ano, 
ainda não será possível informar 
chaves Pix aleatórias, endereços de 
e-mail ou números de telefone na 
declaração do Imposto de Renda. 

Declaração pré-preenchida
Fornecida a pessoas físicas com 

contas prata ou ouro no Portal Gov.
br desde o ano passado, a decla-
ração pré-preenchida será mais 
completa neste ano. A Receita 
Federal ampliou a base de dados 
do formulário, disponível a partir 
desta quarta no Centro Virtual de 
Atendimento da Receita (e-CAC). 

A Receita flexibilizou as regras 
para quem investe na bolsa de 
valores, no mercado futuro ou 
em investimentos semelhantes. 
Agora, só é obrigado a enviar a 
declaração quem vendeu ações 
cuja soma superou, no total, R$ 
40 mil ou quem obteve lucro de 
qualquer valor com a venda de 
ações em 2022, sujeito à cobran-
ça do IR, independentemente do 
valor da venda.

‘Gol e Azul já toparam’, afirma 

que a Latam vai topar”, afirmou 
França, segundo o site de notí-
cias UOL. A declaração foi dada 
um dia após o ministro ter sido 
repreendido publicamente pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), seu chefe.

Perguntado se não havia se pre-
cipitado ao anunciar o Voa Brasil, 
França disse que apresentou o 
programa internamente durante 
a reunião ministerial realizada na 
última sexta-feira por Lula. 

“Falei sobre esse assunto. Em 
reunião com 50 pessoas, é claro 
que não ficaria reservado para 
mim”, disse o ministro. Ele disse 
que há um “erro” de interpretação 
sobre o programa, que, segundo 
ele, não é do governo, mas das 
empresas.

 “Durante vários períodos do ano, 
elas operam com ociosidade mes-
mo. Se as empresas encontrarem 
jeito de fornecerem essas vagas 
para as pessoas a preços menores, 
temos que comemorar. É super 
positivo que façam isso, e nós do 
governo temos que incentivar”, 
disse França ao ser questionado 

sobre a viabilidade da operação, já 
que o espaço ocioso das aerona-
ves é também um mecanismo de 
gestão da receita das companhias 
aéreas. “Se eles encontrarem so-
lução para equacionar essas va-
gas, a um preço que dê o limite de 
R$ 200, é pouco provável que não 
vá dar resultado, só que você tem 
que limitar”, disse França.

Segundo ele, a Secretaria Na-
cional de Aviação Civil, junto às 
empresas, irá se debruçar agora 
sobre recortes possíveis de pú-
blico para o programa. “Seria por 
receita, por idade, abaixo de 25, 
acima de 65? Para também não 
tirar o cliente que já é deles e pas-
sar por uma tarifa...não, queremos 
novas pessoas voando”, afirmou 
França. Ontem, porém, ele disse 
que o programa seria destinado a 
servidores, aposentados, pensio-
nistas e estudantes do Fies com 
renda de até R$ 6,8 mil. 

O ministro disse que as próprias 
companhias definirão os voos a 
entrar no Voa Brasil. 

“Eles que definem, mas eles vão 
colocar em todos os voos; vão 

procurar colocar naturalmente as 
tardes, as noites, horários alter-
nativos. É da competência deles, 
não vamos regular”, respondeu, 
voltando a dizer também que a 
implementação pode ser esca-
lonada. “Se dependesse de mim, 
saía amanhã, mas depende das 
próprias empresas”. 

Financiamento 
O ministro ainda repetiu que 

não haverá subsídio do gover-
no, e que o financiamento do 
parcelamento da passagem não 
necessariamente precisa sair de 
um banco público, como a Caixa. 
“Pode ser da Caixa, pode não ser. 
Pode ser de banco privado, que 
também faz isso. Para aposenta-
do, pensionista”, declarou.

França afirmou que estava reu-
nido com as companhias para tra-
tar do assunto logo antes de che-
gar ao lançamento da frente, que 
reúne em Brasília representantes 
do mercado e do governo dos 
setores de portos e aeroportos. 
Ao discursar, o presidente da As-
sociação Brasileira das Empresas 
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ministro sobre passagem a R$ 200

Aéreas (Abear), Eduardo Sanovicz, 
afirmou que a entidade está “oti-
mista e disposta” a participar do 
debate sobre o Voa Brasil. “En-
tendemos que construindo isso, 
com apoio do parlamento, com 
enfrentamento a custos, pode-
mos aqui também construir essa 
agenda para o futuro processo de 
crescimento sustentado e sus-
tentável”, declarou.  

Em nota a Gol Linhas Aéreas dis-
se que a companhia que nasceu 
com o propósito de democratizar 
a aviação no Brasil. “[Estamos] 
sempre à disposição para contri-
buir com o Governo na viabilização 
de um projeto que amplie ainda 
mais o acesso da população ao 
transporte aéreo”, afirma. 

Fábio Campos, da Azul, cha-
ma de absurdo o fato de mo-
radores de países com dimen-
sões menores, como Colômbia 
e Chile, viajarem mais de avião 
que os brasileiros. Por isso, ele 
diz que tudo que puder ser fei-
to para aumentar o acesso ao 
modal aéreo no país vale a pena  
ser discutido.

Novo programa 
Voa Brasil pretende 
oferecer passagens 
a R$ 200 para 
estudantes, 
aposentados e 
servidores 

Ministro Márcio frança e presidente Lula tiveram desavenças sobre anúncio do programa e negociações com empresas aéreas, mas bastidores indicam desfecho positivo 
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A rede estadual de ensino ce-
lebra avanços estruturais e 
educacionais. Desde 2019, o 
Governo do Amazonas revi-

talizou 415 escolas em Manaus e no 
interior com o objeto de ampliar à 
qualidade do ensino-aprendizagem 
e à valorização dos educadores e 
proporcionar aos estudantes uma 
educação de qualidade. 

As unidades de ensino recebem 
pintura total, troca de telhado com-
pleta, troca do forro, troca da fiação 
elétrica e adequações na cozinha. 
Uma dessas, é a Escola Estadual Ben-
jamin Magalhães Brandão, localizada 
no bairro Compensa II, Zona Oeste de 
Manaus. A unidade de ensino estava 
há 16 anos sem receber qualquer tipo 
de intervenção estrutural. 

A secretária de Estado de Edu-
cação e Desporto, Kuka Chaves, 
enfatizou a disposição do governo 
do Estado em continuar olhando 
com carinho para a educação do 
Amazonas. “Das 620 unidades de 
ensino, 415 já receberam serviços 
de revitalização, mesmo em meio a 
um período muito difícil (na pande-
mia), durante os últimos dois anos, 
não paramos. Fizemos muito em 
tão pouco tempo. Esse tem sido o 
resultado de um trabalho conjun-
to, de muito empenho dos nossos 
educadores e de apoio e parceria do 
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Desde 2019, o Amazonas 
teve 415 unidades de 
ensino reformadas, 
além da abertura de 12 
Centros de Educação de 
Tempo Integral

DIVULGAÇÃO/SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO E DESPORTO

Estudantes contam com uma educação de qualidade após investimentos

Amazonas conta avanços 
na infraestrutura escolar

governador Wilson Lima”, destacou 
a secretária Kuka. 

Educação Integral 
Em relação ao Ensino Integral, 

que teve 12 Centros de Educação de 
Tempo Integral (Cetis) inaugurados 
até o final do ano de 2022, trata-se 
de um projeto de modernização da 
educação estadual. São cerca de 12 
mil estudantes que, hoje, desfrutam 
de uma educação de qualidade, ba-
seada nas necessidades atuais de 
desenvolvimento, os quais estudam 
em tempo integral. 

Estas estruturas estão divididas 
nos municípios de Benjamin Cons-
tant, Lábrea, Nova Olinda do Norte, 
Careiro Castanho, Presidente Fi-
gueiredo, São Paulo de Olivença, 
Tefé, Manaus, Codajás, Tabatinga, 
Eirunepé e Boca Do Acre. 

Com investimento de mais de R$ 
222 milhões, os Cetis permitem aos 
estudantes o acesso a um espaço 
saudável, com uma política que os 
acolhe e os motiva a buscar um fu-
turo próspero e, deixando-os como 
protagonistas de suas histórias, se-
gundo a secretária Kuka Chaves. 

“Para que esse projeto contem-
porâneo e arrojado fosse possível, a 
gestão do Programa de Aceleração 
do Desenvolvimento Educacional 
do Amazonas (Padeam) não mediu 
esforços para que, em quatro anos, 
a meta estipulada pelo governador 
Wilson Lima fosse, de fato, alcan-
çada”, explicou a titular da pasta. 

Ensino Bilíngue 
Ainda entre os avanços tanto es-

truturais, quanto educacionais, du-
rante a abertura do ano letivo de 
2023, o governador Wilson Lima 
anunciou a expansão do ensino bi-
língue para mais de dez escolas da 

Casarão de São Vicente se tornará hub de inovação 
NOSSO CENTRO

O sobrado eclético de dois pavi-
mentos em abandono e avançado 
estado de degradação, no núme-
ro 89, na rua Bernardo Ramos, o 
Casarão de São Vicente, que faz 
parte do programa “Nosso Centro”, 
da Prefeitura de Manaus, recebeu 
aprovação do Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) do Amazonas para reforma 
e restauro, com validade de dois 
anos.

A aprovação consta do parecer 
técnico 03/2023, entendendo que 
a nova proposta apresentada pelo 
Instituto Municipal de Planejamen-
to Urbano (Implurb) visa reabilitar 
“a edificação, preservando os ele-
mentos originais dentro das possi-
bilidades vigentes”.

A proposta para o casarão é de 
restauração, estando preservadas 
apenas as fachadas, vãos e parte 
dos elementos ornamentais em 
ferro fundido.

Abandonado e fechado há anos, 
o casarão de cor azul faz parte do 
“Nosso Centro”, lançado na ges-
tão do prefeito David Almeida, e 
a intervenção visa transformar a 
edificação em um espaço público 
para ampliar contato e conexões 
com diferentes instituições ligadas 

a inovações, como startups, univer-
sidades, investidores e grandes cor-
porações.

O projeto criará novos ambientes 
internos com a implantação de três 
pavimentos, com altura final de 15,92 
metros.

O futuro Casarão de São Vicente vai 
ter como uso um hub de inovação, ga-
nhando ainda um terraço destinado 
a café e área de mesa, incluindo área 
técnica para equipamentos.

O imóvel está localizado hoje em 
área protegida pelo Iphan, sendo 
uma unidade de interesse de pre-
servação de segundo grau, de acordo 
com decreto 7.176/2004.

“Como hub de inovação, o espa-
ço vai proporcionar ao setor e para 
startups um ambiente para testar 
sua tecnologia e fazer compartilha-
mento de informações ou serviços 
entre pessoas, empresas ou gru-
pos. A intervenção prevê manter a 
estrutura dos pavimentos quanto 
aos gabaritos e sua divisão foi pre-
vista para atender a necessidade 
do hub, deixando a obra agradá-
vel, segura, moderna e adaptada à 
acessibilidade”, explicou o diretor de 
Planejamento do Implurb, arquiteto 
e urbanista Pedro Paulo Cordeiro.

Em todos os andares foram pro-
jetados blocos de banheiros mas-
culinos e femininos acessíveis e 
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Abandonado e fechado há anos, o casarão será revitalizado e restaurado pelo programa “Nosso Centro”

rede pública estadual já para 2024. 
O intuito é fortalecer a formação 
do estudante, por meio do acesso 
e o aprendizado de outro idioma 
e culturas, na capital e no interior. 

O governador reforçou que atu-
almente a Secretaria de Estado de 
Educação e Desporto conta com o 
ensino bilíngue, inclusive no inte-
rior. “No município de Tabatinga, 
nós temos uma escola bilíngue com 
português e espanhol e estamos 
estudando levar esse modelo para 
outros municípios que estão na re-
gião de fronteira. Essa será uma 
avaliação da comunidade estudantil, 
dos pais e dos professores”, disse.

Laboratório de Robótica
Em menos de dois anos, 49 escolas 

da rede estadual receberam a insta-
lação dos laboratórios de robótica, 
conhecidos como Espaço Maker. 
Os locais são espaços interativos 
que estimulam os estudantes a de-
senvolverem diversas habilidades e 
competências, por meio de áreas 
como linguagem de programação, 
robótica, empreendedorismo, car-
pintaria, impressão em 3D, eletrôni-
ca, gastronomia, entre outras áreas 
de conhecimento.

Dois desses espaços estão lo-
calizados em escolas estaduais do 

município de Itacoatiara (distante 
176 quilômetros de Manaus), onde 
o estudante Luiz Mendonça, de 19 
anos, aluno da 3ª série do Ensino 
Médio, falou sobre a expectativa de 
receber o laboratório no município.  

“Nós, alunos, já estávamos na ex-
pectativa da entrega do laboratório. 
Ainda bem que foi este ano, assim, 
ainda vou poder aproveitar bastante 
as atividades e as dinâmicas”, disse.

Todas estas iniciativas transfor-
mam e se transformarão em um 
passo importante para a pavimen-
tação de um futuro seguro para 
os estudantes da rede estadual de 
ensino.

familiares; além de um elevador e 
uma escada que completam a cir-
culação vertical.

O pavimento térreo conta com 
acesso principal, administração, es-
tar, recepção e um salão com área de 
57,70 metros quadrados para even-
tos. Quanto ao pavimento superior, 
tem área para eventos maiores, to-
talizando 122,07 metros quadrados.

Todos os elementos serão restau-
rados conforme os padrões originais 
da edificação, com inclusão de painel 
de vidros nas portas afim de levar 
iluminação natural para dentro do 

prédio. As cores nas fachadas estão 
especificadas e foram escolhidas de 
acordo com manual de pintura para 
o Centro Histórico disponibilizado 
pelo Iphan.

“Temos contado com o compro-
metimento e a cooperação com o 
Iphan-AM, que tem buscado priorizar 
os projetos que vão promover rea-
bilitação de parte do centro de Ma-
naus”, disse o diretor-presidente do 
Implurb, engenheiro Carlos Valente.

Intervenções
Para a região, são quatro inter-

venções integradas que vão modi-
ficar a maneira que os manauaras 
enxergam a área central da capital, 
incluindo o mirante e o largo de São 
Vicente, além do casarão de São 
Vicente. Todos estes já estão com 
obras em andamento. 

“Serão atrativos culturais, gas-
tronômicos e especialmente 
turísticos local, nacional e in-
ternacional, com previsão de en-
trega para junho de 2023. São pro-
jetos que Manaus sentirá orgulho 
quando estiverem concluídos”,  
destaca Valente.
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A prefeitura lançou a edição 
2023 do edital “Manaus Faz 
Cultura 3”, aumentando em 
R$ 2 milhões o fomento 

para contemplar 100 projetos. A 
ação ocorreu ontem (15), no Museu 
da Cidade, no Centro, por meio da 
Fundação Municipal de Cultura, Tu-
rismo e Eventos (Manauscult), via 
Fundo Municipal de Cultura (FMC), 
administrado pelo Conselho Muni-
cipal de Cultura (Concultura). 

A cerimônia ocorreu com as pre-
senças de artistas, produtores cultu-
rais e estudantes e teve a participação 
da vice-presidente da Manauscult, 
Oreni Braga, que ressaltou o papel 
complementar das atividades da cul-
tura na gestão municipal.  

“Realizamos grandes eventos fes-
tivos que são relevantes, e que pre-
cisam ser mantidos, mas a cultura 
em sua essência é bem desenvolvida 
pelo Conselho de Cultura”, pontuou, 
explicando como funciona a gestão 
cultural da Prefeitura de Manaus. 

O presidente do Concultura, Te-
nório Telles, destacou o impacto 
social do programa de fomento 
cultural em que os compromis-
sos do prefeito David Almeida de 
descentralizar a política cultural 
atende os artistas e trabalhadores 
da cultura das periferias, e gera 
emprego e renda a essa grande 

cadeia da indústria criativa. 
“Temos chegado em locais onde 

os jovens vivem o drama do risco 
social no dia a dia e a prisão da falta 
de perspectiva, por isso os projetos 
educativos e culturais têm forte acei-
tação e geram resultados, criando 
um ciclo virtuoso”, comentou Telles.

Gestão cultural 
O subsecretário de Comunicação, 

Jack Serafim, comentou sobre a 
importância da gestão cultural do 
prefeito David Almeida, que deixa 
os técnicos fazerem a construção. 

“A pandemia nos trouxe esse 
desafio, de repensar a comunica-
ção, de encarar a cultura como 
uma ciência, de deixá-la se testar 
e aprimorar novas iniciativas, no-
vas técnicas, novas metodologias. 
E é essa nova geração que está 

sendo chamada para isso e, com 
um projeto como o Manaus Faz 
Cultura, nós estamos garantin-
do que a cultura não vai morrer”,  
garantiu Serafim. 

O vice-presidente do Concultura, 
Neilo Batista, destacou que o edital 
“Manaus Faz Cultura” é resultado 
da sensibilidade do prefeito David 
Almeida em atender um pedido do 
conselho de Cultura para descon-

Reestruturação da 
comunidade Monte Cristo 

Redação

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminf), iniciou, 
ontem (15) as obras de reestru-
turação da comunidade Monte 
Cristo, no Monte das Oliveiras, 
atingida, no último domingo, 
pelo desbarrancamento de uma 
encosta. 

Um novo sistema de rede de 
drenagem é implantado, com 86 
metros de tubulação. A obra é rea-
lizada na rua Sérgio Vieira de Melo, 
no conjunto Carlos Braga, situa-
do na parte superior da encosta. 
A construção é para canalizar as 
águas da caixa coletora que eram 
despejadas direto no talude. 

O engenheiro Tabajara Ferreira 
Junior vistoria a obra e enfatiza 
a importância de a nova rede de 
drenagem ser implantada no local.  

“A erosão também foi ocasio-
nada por uma rede de drenagem 

existente que rompeu com as 
fortes chuvas do final de semana 
passado. Agora, a equipe realiza 
o desvio na rede de drenagem 
para diminuir a contribuição das 
águas pluviais naquele ponto que 
ocorreu a erosão”, explica.  

Os serviços vão garantir uma 
estrutura mais segura e moderna. 

“Essa obra é para direcionar a 
água para outros pontos adequa-
dos, e, dessa forma, não mais atin-
gir a comunidade Monte Cristo. 
A equipe implanta 86 metros de 
rede de drenagem. Na sequência, 
vamos fazer a recomposição com 
aterro e construir uma escada hi-
dráulica em concreto armado, para 
finalizar com a interligação da rede 
existente nessa nova escada hi-
dráulica”, complementa Tabajara.

A obra é executada com o au-
xílio de uma retroescavadeira e 
uma escavadeira hidráulica que 
dão eficiência e celeridade aos 
serviços. 

CONSTRUÇÃO 

Prefeitura lança a edição 2023 do edital “Manaus Faz Cultura 3” no Museu da Cidade

‘Manaus Faz Cultura 3’ investirá 
R$ 2 milhões em ações culturais 

Operação apreendeu maconha do tipo skunk, fuzil, carro e jet-ski

Grupo criminoso é preso com 
634 quilos de drogas

Redação 

Operação policial deflagrada 
na terça-feira (14) resultou na 
prisão de sete pessoas e a apre-
ensão de 634 quilos de maconha 
do tipo skunk, de um fuzil 556, de 
um carro e de um jet ski. A ação 
aconteceu em dois sítios, locali-
zados no município de Iranduba 
(a 27 quilômetros de Manaus) e 
no bairro Tarumã, Zona Oeste.

O delegado-geral Bruno Fraga 
ressaltou que a operação teve 
como objetivo tirar de circulação 
estes infratores, que atuavam 
na logística da transportação de 
drogas no interior e na capital 
amazonense.

CRIME ORGANIZADO

ERLON RODRIGUES/PC-AM

AGUILAR ABECASSIS / SEMCOM

tingenciar um recurso do Fundo 
Municipal de Cultura. 

“Recurso esse que não era utiliza-
do por inoperância da Lei de Incen-
tivo, e, desta forma, não era usado 
em benefício da cultura local.” 

“Quebramos um ciclo de mais 
de dez anos de prejuízo à cultura, 
hoje o conselho consegue nego-
ciar até cem projetos de oficinas 
de formação com foco nos bairros 
periféricos”, acrescentou.

As apresentações artísticas foram 
realizadas por artistas, professores 
e alunos, novos artistas, que fizeram 
apresentações de dança contem-
porânea, street dance e graffiti. Um 
número de dança contemporânea 
foi apresentado pelos dançarinos 
Branco Souza e Rebeca Santana. 

“Este edital nos possibilitou levar 
dança clássica, contemporânea e 
de salão aos jovens e adultos das 
zonas Leste e Centro-Sul da cida-
de, revelando talentos e salvando 
vidas”, afirmou Souza.

Evolução 
O edital na edição de 2023 vai 

contemplar os projetos de ofici-
nas de conteúdo artístico-culturais 
com valor de R$ 20 mil cada: de li-
teratura, dança, teatro e circo, artes 
visuais, audiovisual, cultura étnica, 
música, cultura popular, hip-hop 
e outros, a serem realizadas em 
todas as zonas da cidade e áreas 
ribeirinhas do entorno da capital. 

Nos anos anteriores foram con-
templados 40 projetos em 2021, e 
em 2022 foram contempladas 60 
oficinas no mesmo valor, que des-
centralizaram o incentivo à cultura 
em Manaus.

O edital na edição de 2023 
vai contemplar os projetos 
de oficinas de conteúdo 
artístico-culturais 

“Após uma intensa investigação 
foi possível localizar e efetuar a 
prisão dos infratores. Parabenizo 
a equipe do DRCO pelo empenho 
e dedicação, na retirada de circu-
lação desse grupo criminoso, que 
gerou um prejuízo de R$ 4 milhões 
ao crime organizado” disse.

De acordo com o delegado 
Mário Paulo, diretor do Depar-
tamento de Repressão ao Crime 
Organizado (DRCO), a organização 
criminosa era especializada em 
transporte de entorpecentes por 
meio fluvial e, durante a aborda-
gem, foi possível identificar que os 
autores estavam se preparando 
para realizar o transporte do en-
torpecente para Manaus.

“Ao longo da operação, constata-
mos que havia integrantes do grupo 
criminoso em um sítio situado no 
bairro Tarumã, ocasião em que nos 
deslocamos ao local e apreende-
mos quatro carros utilizados para 
buscar as drogas em embarcações, 
e levar para o sítio localizado na-
quele bairro”, informou.

Ainda conforme a autoridade 
policial, em um dos carros apre-
endidos, foi encontrado um fu-
zil, provavelmente utilizado para 
fazer a escolta de quem fazia 
o transporte dos entorpecentes.

Os indivíduos responderão por 
tráfico de drogas, associação para 
o tráfico e organização criminosa 
e ficarão à disposição da Justiça.

Novo sistema de rede de drenagem é implantado no Monte das Oliveiras
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REPRODUÇÃO TV GLOBO/MONTAGEMUma menina de 12 anos, 

que estava desapareci-
da havia 8 dia, foi encon-
trada em São Luís (MA), na 

terça-feira. A criança foi seques-
trada por um homem de 25 anos, 
que conheceu pelas redes sociais.

O suspeito encontrou a garota na 
saída da escola, na cidade de Sepetiba 
(RJ), a colocou em um carro de aplica-
tivo e viajou até a capital maranhense. 
Ao todo, eles rodaram mais de 3 mil 
km em uma única viagem, que durou 
quatro dias.

A corrida teria custado cerca de R$ 
4 mil. O motorista de app será ouvido 
para justificar por que aceitou a corrida 
e se teve relação com o crime;

A Polícia Civil do Maranhão en-
controu a vítima trancada em uma 
quitinete no bairro Vila Luizão. A fa-
mília da garota fazia campanha para 
encontrá-la, já que ela era considerada 
desaparecida;

A menina conseguiu pedir ajuda à 
irmã por Instagram quando teve aces-
so à internet em uma loja de roupas 
que o homem a levou. Ela não sabia em 
qual cidade estava, mas informações 
da loja de roupas fez com que a polícia 
localizasse a quitinete.

O homem foi preso em flagrante e, 
em depoimento, confessou ter bei-
jado a garota. Os crimes cometidos 
serão apurados pelas polícias dos dois 
estados, informou a Polícia Civil do 
Maranhão.

O homem e a garota se conheceram 
há dois anos pelo TikTok, quando a 

O suspeito encontrou a 
garota na saída da escola, 
na cidade de Sepetiba (RJ)

menina tinha apenas 10 anos, apontam 
as informações iniciais da investigação. 
Ele foi de avião até o Rio de Janeiro, 
após marcar um encontro com a meni-
na, informou o delegado maranhense 
Marcone Matos.

A polícia investiga se a menina foi 
vítima de estupro de vulnerável e já 
vai indiciar o homem por sequestro e 
cárcere privado.

A família notificou a polícia sobre o 

desaparecimento da criança no dia 6 
de março depois que ela não voltou 
da escola. Desde então, a Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros do Rio 
de Janeiro apurou a possibilidade dela 
ter ido a um encontro com uma pessoa 
que conheceu pela internet — o que 
foi confirmado.

Segundo disse a delegada Elen Sou-
to, da Polícia Civil do Rio de Janeiro, a 
menina não sabia em qual cidade esta-

va —somente que era no Maranhão — e 
afirmou que ficava trancada em uma 
quitinete enquanto o sequestrador 
trabalhava.

Após o cruzamento de dados e o 
acionamento das autoridades no Ma-
ranhão, uma equipe da Delegacia de 
Proteção à Pessoa conseguiu identi-
ficar o local do cárcere e resgatar a 
criança.

“Nós conseguimos uma localização 

Menina sequestrada no RJ 
é encontrada no Maranhão

Homem preso em flagrante pelo sequestro da menina de 12 anos de idade

em que ela se encontrava trancada 
em uma quitinete, por volta das 17h30. 
Ela estava sozinha lá dentro, um pou-
co assustada. Nós nos identificamos, 
falamos com ela e disse que iríamos 
levá-la até uma unidade de policia e 
entraríamos em contato com a família, 
que estava desesperada.” declarou o 
delegado Marcone Matos, da Polícia 
Civil do Maranhão

Em seguida, moradores de quitine-
tes vizinhos apontaram que o seques-
trador trabalhava próximo ao local. 
Agentes da Polícia Civil o prenderam 
em flagrante por cárcere privado. Ele 
está no Centro de Triagem da polícia 
aguardando direcionamento para o 
sistema prisional.

A garota foi encaminhada para a 
Casa da Mulher Brasileira em São 
Luís enquanto aguarda a chega-
da dos pais em São Luís. Também 
acompanham o caso psicólogas e 
assistentes sociais da Casa da Mu-
lher, bem como o Conselho Tutelar 
do Maranhão e do Rio.

Nas redes sociais, a família da menina 
promovia uma vaquinha para con-
seguir pagar os voos de ida e volta. 
Segundo o delegado Marcone Matos, 
uma investigadora da Polícia Civil do 
Rio acompanhará a família, que deverá 
passar por uma audiência na Vara da 
Infância e Juventude, já que a garota 
não estava com documentos quando 
foi encontrada.
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Gabriel Bravo

O humorista Léo Lins apresenta 
o show de comédia ‘Peste branca‘, 
em Manaus. O espetáculo será 
apresentado no Studio 5 Centro 
de Convenções, neste sábado, 18 
de março. Os ingressos estão à 
venda nas óticas Diniz dos sho-
ppings Manauara, Amazonas e 
Sumaúma ou online no site: www.
shopingressos.com.br.

O humorista escolheu a capital 
amazonense para estrear nacio-
nalmente seu mais novo espetá-
culo. Sobre a inspiração para criar 
o show Peste Branca, o humorista 
explica que a sociedade é a sua 
fonte para criar o stand-up.

“Sem dúvidas é meu show mais 
crítico e hoje percebo com clare-
za que: humor ácido incomoda, 
porque corrói a camada de fal-
sidade que protege a hipocrisia.” 

disse ele.
O humorista também não es-

conde a felicidade de vir a Ma-
naus mais uma vez. “Pessoal de 
Manaus, eu estou ansioso para 
chegar e comer um tambaqui, 
tapioca com tucumã, ir nos flu-
tuantes. Sempre fui muito bem 
recebido na cidade.” destacou.

Ele também fez uma “piada” com 
bairros da cidade para convocar o 
público a sua apresentação, “Que-
ro lembrar duas coisas muito im-
portantes: lírio do vale não é ponta 
negra e dia 18 de março tem a es-
treia do meu novo show no studio 
5, espero vocês la!”, finalizou. 

Produção
Mais uma produção de comé-

dia no Amazonas é realizada pela 
Master Cultural. O produtor do 

evento, Kussuda, afirma que o 
público não irá se arrepender de 
presenciar o show.

“O Léo é um grande artista da 
nossa comédia nacional. Sempre 
que esteve em Manaus, ele foi 
muito bem recebido. E dessa vez 
não será diferente. Quem for ao 
show não vai se arrepender. Léo 
tem uma grande identificação 
com Manaus.”, disse Kussuda. 

Sobre Léo Lins
Em 2011, assinou com a Rede 

Bandeirantes e integrou a ban-
cada do extinto Agora é Tarde, 
talk-show de Danilo Gentili. No 
final de 2013, Danilo Gentili fecha 
contrato com o SBT e traz todo 
seu elenco com ele, incluindo Léo 
Lins, para o programa The Noite, 
onde fica até 2022.

HUMOR
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Humorista Léo Lins se 
apresenta neste sábado 
(18) no Studio 5

plateia@emtempo.com.br |

Léo Lins chega a Manaus com estreia de turnê ‘Peste Branca’ 

Teatro Amazonas recebe espetáculos 

   Da redação

Abrindo a temporada de es-
petáculos da segunda quin-
zena de março no Teatro 
Amazonas, o Balé Folcló-

rico apresenta “Os Catraieiros”, na 
quinta-feira (16), às 20h. A progra-
mação é promovida pelo Governo 
do Estado, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa. 

O espetáculo faz um paralelo 
entre os “gondoleiros”, símbolo 
italiano, e os “catraieiros”, respon-
sáveis pelo transporte de pessoas 
e mercadorias pelos igarapés que 
cruzavam o Centro Histórico de 
Manaus. A entrada é gratuita. 

“Os corpos artísticos do Estado 
têm uma importante participação 
no sentido de apresentar espetá-
culos que encontram identidade 
com o público, seja dentro de um 
contexto histórico, uma trilha sono-
ra ou na dança”, disse o secretário 
de Cultura e Economia Criativa, 
Marcos Apolo Muniz. 

Na sexta-feira (17), às 20h, o te-
atro recebe “Concerto Amazônico 
com David Assayag” e a participa-
ção dos músicos da Orquestra de 
Violões e da Amazonas Filarmônica. 
O show inspirado nas toadas do 
Festival Folclórico de Parintins, re-
cebe novos arranjos que permeiam 
o universo amazônico. Os ingressos 
para o show estão à venda na bi-
lheteria do Teatro Amazonas ou no 
site shopingressos.com

A música erudita entra na progra-
mação do teatro no sábado (18), às 
20h, com o concerto “Bachianas” da 
Orquestra de Câmara do Amazonas, 
sob a regência de Marcelo de Jesus. 
O espetáculo traz os solistas, Onel 
Zorrila e Anna Samokish. A classi-
ficação é de sete anos e a entrada 
é gratuita por ordem de chegada.  

E no domingo (19), às 19h, o 
Teatro Amazonas recebe o show 

de dança, música clássica e toadas
Programação inclui 
apresentações para todas as 
idades e diferentes preços

DIVULGAÇÃO

performático “Amazonian Queen 
Stars Show - Palco de Bonecas”, 
da Associação Cultural Apareceu 
a Margarida. O espetáculo com 
Márcia Siqueira, Roque Baroque, 
Luso Neto e Michel Gerrero, faz 
uma viagem às transformações 

da cultura a partir do século 20, 
à liberdade de gêneros, os per-
calços e as conquistas na área 
cultural. A classificação é de 14 
anos e os ingressos estão à venda 
na bilheteria do teatro ou no site 
shopingressos.com

Teatro Amazonas apresenta agenda da 
segunda quinzena do mês de março

Orquestra de Câmara do Amazonas se 
apresentará sob a regência de Marcelo de Jesus

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Espetáculo os “Os 
Catraieiros” é um dos 
destaques da programação
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O cantor e compositor  
amazonense Helder Cruz 
lança nesta sexta-feira 
(17) o mais novo single 

“Sentimento Bom”. A música 
estará disponível nas principais 
plataformas digitais.

Helder Cruz começou sua car-
reira musical em 2019 em uma du-
pla chamada “chapéu de palha”, 
que fez muito sucesso em todo 
o Brasil  e chegou a ser a dupla 
mais ouvida do Amazonas. Em 
2022 a dupla encerrou a parceria 
musical e Helder Cruz deu início 
a sua carreira solo com um single 
chamado “só pra você” lançado 
em agosto do mesmo ano.

“Hoje, muito mais certo da men-
sagem que quero passar nessa 
nova etapa da minha jornada, 
dou continuidade a essa histó-
ria com o lançamento do single 
“sentimento bom”, que anuncia 
um pedacinho de tudo o que vem 
por aí”, disse ele.

Helder é também o compositor 
de ‘Sentimento bom’ e traz como 
referência esse novo momento 
da sua vida.

“Sentimento bom pra mim é 
uma das, se não a minha música 
que mais tem a minha cara até 
hoje e eu acho que ela anuncia 
muito bem o que a galera pode 
esperar daqui pra frente”, pro-
meteu.

“Se eu pudesse resumir sobre 
o que ela fala eu diria que é so-
bre a intensidade e quantidade 
de sentimento que eu encontrei 
e encontro no dia a dia e nas 
pequenas coisas que permeiam 
a minha vida em casal. Eu me 
lembro de acordar num domingo 
de manhã e ir fazer alguma coisa 
na garagem de casa, tava tudo 
no maior silêncio do mundo, só 
os passarinhos tinham acordado. 
Eu tava ali respirando o ar da 
manhã e nisso eu vi o sol fazendo 
sombra na varandinha que tinha 
lá… ah cara, aquilo me trouxe um 
sentimento tão bom”, explicou. 

AGEU VALADARES

O single ‘sentimento bom’ será 
lançada em 17 de março às 00h 
em todas as plataformas digitais.

Sobre Helder Cruz
Helder Cruz tem 22 anos, sua 

família toda por parte de pai 
é extremamente musical então 
desde que tinha 8 anos de idade 
ele aprende sobre música. 

Começou a carreira musical em 

2019 em uma dupla chamada 
“chapéu de palha”, que fez muito 
sucesso e chegou a ser a dupla 
mais ouvida do Amazonas. Em  
2022 o duo se separou e Helder 
da início a carreira solo. 

Desde então, o artista se dedica 
à música no seu trabalho autoral 
e também dedicando aos covers 
de grandes sucessos que fazem 
sucesso nas redes sociais.

Cantor amazonense Helder Cruz 

Helder Cruz começou sua carreira musical em 2019 em uma dupla chamada “chapéu de palha”

A canção 
“Sentimento 
Bom” marca 
novo rumo 
do artista em 
carreira solo

Em comemoração aos 48 anos da 
Livraria Nacional, a mais antiga de 
Manaus, a editora Valer participa-
rá desse momento de celebração 
com alguns dos seus autores, para 
dialogar sobre suas obras, neste 
sábado (18), às 10h, na própria 
livraria, localizada na rua 24 de 
maio, bairro Centro. 

Entre os convidados, estarão a 
coordenadora editorial professo-
ra Dra. Neiza Teixeira, que falará 
sobre sua obra como escritora; 
o jornalista e sociólogo Wilson 
Nogueira, proprietário do portal 
Amazônia On Amazônia; o escritor, 
diretor teatral e ator Jorge Bandei-
ra e ainda o escritor e historiador 
Aguinaldo Figueiredo.

Para a coordenadora editorial 
da Valer, participar desse evento é 
fazer parte da história de livreiros 
do Amazonas. “Nos tempos atu-
ais, podemos contar nos dedos o 
número de livreiros nas cidades 
brasileiras, quando os há, o que 
mostra a situação na qual vive-
mos. Isso não é bom, tendo em 
vista que nos leva a constatar que 
a ignorância se impõe, principal-
mente entre os jovens. Por outro 

lado, nos leva, também, a registrar 
o momento, em se tratando de 
humanidade, que vivemos: a era 
da informação total, a toda hora, 
sem filtro; dos resumos, da leitura 
completa de uma obra, geradora 
de reflexões e de bons diálogos, 
por exemplo. É por alguns dos 
motivos que aponto, que a cele-
bração do aniversário da Livraria 
Nacional é muito importante para 
a cidade de Manaus”.

O evento é gratuito e contará 
com diversas outras participações. 
Lá, você encontrará, também, 
obras da editora Valer. Para mais 
informações, é só mandar mensa-
gens pelo WhatsApp, no número 
(92) 99294-1700. 

Sobre a Livraria Nacional
Os irmãos José Maria Monteiro 

Mendes, João Batista e Paulo Ro-
berto são os responsáveis pela mais 
antiga livraria de Manaus (AM), a 
Livraria Nacional, que desde 1975 
vem formando leitores na capital 
amazonense. A livraria ainda conta 
com um acervo de cerca de 60 mil 
livros, inclusive com obras que não 
são mais produzidas. Coordenadora editorial da Valer, professora Dra. Neiza Teixeira

Autores da editora Valer participam de aniversário da Livraria Nacional
EVENTO

DIVULGAÇÃO

Imagens de divulgação para o novo trabalho solo do cantor

lança novo single
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invés das sete anteriores.
Com saída de Tite, após a elimi-

nação para a Croácia na Copa do 
Catar, a Seleção Brasileira segue 
na busca por um novo treinador. 
O time nacional já tem amistoso 
marcado para o dia 25 de março de 
2023, às 19h (de Brasília), contra 
o Marrocos, e deve ser comanda-
do por Ramon Menezes, técnico 
interino do Brasil.

   Da redação

Nesta quarta-feira, a Con-
mebol divulgou a tabela 
completa de jogos das Eli-
minatórias para a Copa do 

Mundo de 2026, que se iniciam em 
setembro. O formato da compe-
tição se mantém o mesmo, com 
dez equipes que se enfrentam 
em partidas de ida e volta. Desta 
vez, entretanto, seis seleções se 
classificam ao Mundial de foram 
direta, enquanto a sétima disputa 
uma vaga na repescagem.

A Seleção Brasileira estreia no 
torneio em setembro, em casa, 
contra a Bolívia e, no mesmo mês, 
enfrenta o Peru, como visitante. 
Até o final de 2023, o Brasil irá 
jogar seis vezes, sendo duas delas 
em outubro e outras duas em 
novembro.

Além disso, o calendário terá, a 
partir de agora, dois intervalos - 
um em março e outro em junho 
de 2024 - para partidas contra 
seleções europeias.

Vale ressaltar que a próxima 
Copa do Mundo será disputada, 
pela primeira vez, com 48 se-
leções, divididas em 12 grupos 
com quatro integrantes cada. Os 
dois primeiros colocados de cada 
chave e os oito melhores terceiros 
avançam à fase de mata-mata.

Daí para frente, os 32 classifica-
dos se enfrentam em confrontos 
eliminatórios até a grande final. 
Os times que chegarem até a 
decisão farão oito partidas, ao 

Seleção Brasileira estreia 
na competição, que garante 
vaga a Copa de 2026, em 
setembro contra Bolívia

Robinho é convocado para discutir pena no Brasil
CONDENAÇÃO 

A ministra Maria Thereza de 
Assis Moura, presidente do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), ordenou que o ex-joga-
dor Robinho seja convocado 
“imediatamente” para partici-
par do processo de reconhe-
cimento da sentença italiana. 
O brasileiro foi condenado a 
nove anos de prisão pelo crime 
de estupro coletivo. 

Robinho foi julgado em tercei-
ra e última instância na Justiça 
italiana, há mais de 12 meses. 
Em novembro do ano passado, o 
órgão judiciário do país europeu 
chegou a pedir a extradição do 
ex-jogador, mas a demanda foi 
negada pelo Ministério da Justi-
ça do Brasil. A negativa foi base-
ada no artigo 5 da Constituição 
Federal, que proíbe a extradição 
de cidadãos brasileiros. Com isso, 
a alternativa para a Justiça ita-
liana foi solicitar o cumprimento 
da pena no país.

A decisão da ministra foi pu-
blicada nesta terça-feira, em ca-
ráter de urgência. A convocação 
de Robinho se dá pelo fato de, 
agora, a Justiça ter obtido um 
endereço onde ele pode ser en-
contrado. 

Caso a defesa apresente uma 

Conmebol divulgou a tabela das Eliminatórias da Copa do Mundo de 2026

Manaus, quinta-feira 16 de março de 2023

Conmebol divulga tabela 
das Eliminatórias da Copa

contestação da decisão, o proces-
so será distribuído a um relator 
integrante da Corte Especial do 
STJ. Quando não há controvérsias, 
a atribuição de validar o cumpri-
mento da sentença estrangeira 
fica a cargo da presidência do tri-
bunal.

 No fim de fevereiro, o Ministério 
Público Federal repassou alguns 
endereços em que Robinho pode-
ria ser encontrado. Dois dos locais 
seriam em São Vicente, um em 
Santos e outro no Guarujá. A ação 
de busca pelo atacante tem como 
intuito notificá-lo oficialmente so-

bre a abertura do processo que 
pode levar à transferência de sua 
pena para o Brasil.

Relembre o Caso
Robinho teria estuprado uma 

jovem albanesa junto do amigo 
Ricardo Falco e mais quatro pes-

soas que não foram encontra-
das pela Justiça italiana. No ano 
passado, o caso foi julgado na 
última instância no país europeu 
e os dois foram condenados a 
nove anos de prisão. A lei do Bra-
sil não permite a extradição de  
brasileiros natos.

Lina Sabóiaredacao@emtempo.com.br |
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a eliminatória. Os 32 classificados 
se enfrentam no mata-mata até 
a final. Desta forma, as seleções 
que chegarem até a decisão dis-
putarão oito jogos - um a mais 
que o formato atual.

A Fifa estava na dúvida entre 
manter um formato semelhante 

ao atual com grupos de qua-
tro seleções ou mudar para 16 
chaves com três equipes cada. 
Entretanto, a entidade notou pro-
blemas no formato com menos 
times, como estimular um jogo 
defensivo. 

Por fim, a entidade máxima do 

futebol decidiu que o período de 
preparação para o Mundial será 
maior do que em 2022. Somados 
o tempo de preparação, a Copa 
do Mundo e o descanso até o 
reinicio, será um período de 56 
dias, semelhante aos Mundiais 
de 2010, 2014 e 2018. 

DIVULGAÇÃO

Robinho foi conenado na Itália por participar de um estupro coletivo contra uma mulher 

Em Tempo

Confira o caminho do Brasil 
nas Eliminatórias para a Copa 
do Mundo de 2026:

Brasil x Bolívia
Peru x Brasil
Brasil x Venezuela
Uruguai x Brasil
Colômbia x Brasil
Brasil x Argentina
Brasil x Equador
Paraguai x Brasil
Chile x Brasil
Brasil x Peru
Venezuela x Brasil
Brasil x Uruguai
Brasil x Colômbia
Argentina x Brasil
Equador x Brasil
Brasil x Paraguai
Brasil x Chile
Bolívia x Brasil

Novo formato da Copa 2026
A Fifa definiu o novo formato da 

Copa do Mundo a partir de 2026. 
A próxima edição será a primeira 
da história da competição com 
48 seleções. A entidade máxima 
decidiu que o torneio terá 12 gru-
pos com quatro integrantes cada, 
além do total de 104 partidas. 

No novo formato, os dois pri-
meiros de cada chave e os oito 
melhores terceiros avançam para 
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Gigante da Colina joga com 
time reserva contra o ABC  
Vasco vai poupar time 
titular para semifinal do 
Carioca contra o Flamengo 
no Maracanã

 REUTERS/PHIL NOBLE

O Vasco enfrenta o ABC, 
nesta quinta-feira (16), 
em São Januário, pela 
segunda fase da Copa 

do Brasil. Diferentemente da 
fase anterior, o Cruz-Maltino 
não tem a vantagem do empate 
sobre o time potiguar. Caso o 
placar termine em igualdade, a 
classificação será decidida nas 
cobranças de pênaltis. Portanto, 
o jogo tem caráter decisivo para 
as duas equipes. 

Por também estar envolvido na 
semifinal do Campeonato Cario-
ca, o técnico Maurício Barbieri 
pode poupar alguns jogadores 
pensando no clássico com o Fla-
mengo, no próximo domingo, no 
Maracanã. Jogadores com maior 
minutagem em campo, como 
Puma Rodríguez e Jair, ou mais 
experientes, como Alex Teixeira, 
podem ser preservados.

Orellano deve ser a novidade 
entre os relacionados. O atacante 
argentino está recuperado da le-
são muscular na coxa direita, que 
o tirou dos últimos seis jogos, e 
já treina sem restrições com o 
elenco. Apesar de ter sido ex-
pulso contra o Ituano, na última 
rodada da Série B, Andrey Santos 
tem condições de jogo, já que o 
volante não foi suspenso pelo 
STJD, mas apenas advertido por 
causa do cartão vermelho.

Já o goleiro Halls terá que cum-

Em Tempo

prir suspensão por ter se en-
volvido na confusão da partida 
contra o Sport, na Ilha do Retiro, 
no ano passado. O jogador pegou 
um gancho de quatro jogos e vai 
cumprir o segundo. 

Além da classificação para a 
terceira fase da Copa do Brasil, o 
vencedor do confronto vai rece-
ber de premiação R$ 2,1 milhões. 

O Vasco entra em campo ama-
nhã às 20h30 (horário de Ma-
naus), recebendo o ABC de Natal 

justamente em São Januário, em 
jogo válido pela segunda rodada 
da Copa do Brasil.

Mudança de treino
Uma operação policial na Ci-

dade de Deus, no Rio de Janeiro, 
realizada na manhã desta quarta-
-feira (15), resultou em tiroteio 
e bombas de gás lacrimogêneo. 
Por isso, o Vasco informou que o 
treino de ontem, que aconteceria 
no fim da tarde, foi no estádio de 

São Januário e não no CT Moacyr 
Barbosa, local de treinos habitual 
da equipe, preservando a segu-
rança dos atletas e funcionários. 

A operação ocupou a área atrás 
dos muros do centro de treina-
mento do Vasco, por haver uma 
base criminosa no local. Agentes 
estavam espalhados por vários 
pontos da comunidade, e um 
helicóptero de apoio perseguiu 
suspeitos em uma região de mata, 
com alguns disparos e apreensão 

Jogadores do vasco treinam para jogo da Copa do Brasil diante do ABC

Manaus, quinta-feira 16 de março 2023

A modelo espanhola Joana Sanz, 
de 29 anos, mulher do jogador Daniel 
Alves, preso na Espanha acusado de 
estuprar uma jovem em dezembro 
do ano passado, publicou no Insta-
gram, nesta quarta-feira (15), uma 
carta escrita à mão, onde anuncia o 
fim do casamento com o brasileiro.

Na postagem, ela lamentou o tér-
mino da relação de quase oito anos 
e relatou como tem sido difíceis os 
seus dias desde o caso envolvendo 
o jogador.

 Desde pequena, escrevo meus 
sentimentos para me expressar, su-
ponho que por ser filha única. Seja 
porque for, me faz bem. Adoraria 
que as linhas aqui escritas fossem 
de amor e felicidade, mas não é 
o caso. Têm sido meses horríveis, 
não os mais duros da minha vida, 
porque já enfrentei muitas tem-
pestades, mas, sim, os mais obs-
curos e dolorosos. A sensação de 
abandono e solidão bate na minha 

porta. Milhares de ‘por quê’? sem 
respostas. Elegi como companheiro 
de vida uma pessoa que, aos meus 
olhos, era perfeita. Sempre esteve 
presente quando eu mais precisava, 
sempre me apoiou em tudo, sempre 
me incentivou a crescer, sempre 
carinhoso, atento – iniciou ela.

Na sequência, Joana ressalta que 
continuará ao lado do jogador, mas 
de uma forma diferente.

“Me custa muito aceitar que essa 
pessoa poderia me quebrar em mil 
pedaços. Acredito que vai custar 
anos da minha vida tirar da minha 
memória o jeito dele me olhar, como 
se eu fosse a mais incrível do mun-
do. E, porra, sim, eu sou incrível. Sou 
incrível, porque sou trabalhadora, 
independente, inteligente, deta-
lhista, carinhosa, divertida, fiel e hu-
mana. Tão humana que apesar do 
vazio que me causou continuo aqui 
ao seu lado. Sigo e seguirei estando, 
mas de outra forma”, continuou.

Leclerc leva punição para o grid 
de largada do GP da Arábia 

FÓRMULA 1

Joana Sanz coloca ponto final 
no casamento com Dani Alves

Da redação

Depois de começar a tempo-
rada 2023 da Fórmula 1 com um 
abandono no GP do Bahrein 
por conta de problemas me-
cânicos, Charles Leclerc terá 
mais um grande problema 
para o GP da Arábia Saudita. 
Por conta da terceira utiliza-
ção de controle eletrônico, o 
piloto monegasco da Ferrari 
receberá uma punição de 10 
posições no grid de largada 
para a corrida em Jeddah, no  
próximo domingo.

Durante o GP do Bahrein, há 

duas semanas, Leclerc sofreu 
com problemas mecânicos. No 
domingo, antes mesmo da lar-
gada, a Ferrari fez a primeira 
troca do componente ao tirar o 
carro da garagem. Já na corrida, 
o motor do carro do monegasco 
parou de vez e o piloto aban-
donou quando estava com um 
pódio praticamente certo.

“Tivemos dois problemas no 
domingo. O primeiro foi de ma-
nhã, quando ligamos o carro, e 
o segundo foi na corrida. In-
felizmente nos dois casos foi 
a unidade de controle. É algo 

que nunca lidamos no passa-
do. Espero que esteja resolvido, 
mas infelizmente teremos que 
aceitar a punição em Jeddah”, 
disse Frederic Vasseur, chefe 
da Ferrari.

Por regulamento, cada piloto 
tem direito a utlizar apenas dois 
controles eletrônicos durante a 
temporada sem que haja qual-
quer tipo de punição. Para o GP 
da Arábia Saudita, no próximo 
domingo, Leclerc terá a puni-
ção de 10 posições justamente 
pelo uso do terceiro controle 
eletrônico.

COMPRA
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Leclerc, da Ferrari, leva punição para corrida na Arábia Saudita

Joana pediu o fim do casamento com o jogador Brasileiro 

de fuzis. Devido ao uso de bom-
bas de gás e ao perigo da ação, a 
diretoria vascaína optou por fazer 
o treinamento em seu estádio.

Negociação por joia 
O interesse do Vasco no ata-

cante uruguaio Matías Abaldo 
esfriou. O Cruz-Maltino fez pro-
posta de empréstimo até o final 
do ano, com opção de compra 
de 80% dos direitos econômicos 
por 1,5 milhão de dólares (R$ 7,88 
milhões). O Defensor, clube que o 
jogador tem contrato até dezem-
bro de 2024, não aceitou a oferta 
e aguarda uma contraproposta do 
Cruz-Maltino, que ainda não foi 
feita, talvez por estratégia.

O Vasco tem sido paciente nas 
negociações no mercado sul-
-americano, como nas contrata-
ções de Orellano e Capasso, que 
se arrastaram durante vários dias. 
No entanto, a janela de transfe-
rências fecha no dia 5 de abril, 
daqui a três semanas.

Só que o Defensor também pro-
mete fazer jogo duro. Abaldo tem 
apenas 18 anos e é considerado 
uma joia do futebol uruguaio. O 
atacante é nome certo no Mundial 
Sub-20, que será disputado entre 
maio e junho, na Indonésia. A 
convocação para o torneio vai va-
lorizar o jogador, que já está sendo 
monitorado por clubes europeus. 
Uma negociação é vista com bons 
olhos pelo estafe do atleta. No 
entanto, o Vasco ainda não está 
descartado como possibilidade.

No dia 3 de abril, Matías Abaldo 
completa 19 anos e, apesar da 
pouca idade, já é titular do time 
profissional do Defensor desde a 
reta final da temporada passada. 
Neste ano são cinco jogos e um 
gol marcado até o momento.


